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ДОЛГИ РОССИЯН ПРЕВЫСИЛИ 
30 ТРИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ 

Наследство Градского: 
вдове хотят 
урезать долю

Большая 
сила самой 
маленькой 

мамы 
страны
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Что нужно 
знать 

о главной 
болезни лета

Антирекорд 
рождаемости 
в России - 
минус один 
Урюпинск 
в месяц

ШОК!

P
ER

S
O

N
A 

S
TA

R
S

FR
EE

P
IK

.C
O

M

Почему вузы 
не могут 
набрать 
технарей даже 
на бюджет?
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Докажи 
чиновнику, 
что живой

ADOBE STOCK
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Госдума приняла за-
кон об ОСГОП - о 
распространении 

норм обязательного стра-
хования гражданской от-
ветственности перевоз-
чиков на легковое такси. 

Если сегодня постра-
давшие пассажиры за-
щищены только законом 
об ОСАГО, согласно 
которому максимальная 
компенсация за гибель 
человека составляет 500 
тыс. рублей, то скоро си-
туация изменится едва ли 
не кардинально.

Глава Комитета ГД по 
финансовому рынку Ана-
толий Аксаков пояснил, 
что новый закон позволит 
поднять в 4 раза размер 
выплат гражданам и их 
наследникам при авариях 
в случае причинения вре-
да жизни или здоровью - с 
500 тыс. до 2 млн рублей. 
Юрлицо или индивидуаль-
ный предприниматель те-
перь не смогут заниматься 

перевозками в такси, пока 
не застрахуют свою от-
ветственность минимум 
на 2 млн рублей за причи-
нение вреда жизни каждо-
го пассажира. 

В большую копеечку 
влетит перевозчику ава-
рия с пострадавшими. Так-
систам придется ездить 
гораздо внимательнее и 
аккуратнее. Но захотят ли 
они вообще после этого 
возить пассажиров?

Министр транспорта 
РФ Виталий Савельев в 
письме в ГД предложил 
перенести срок вступле-
ния в силу законопроек-
та. Дескать, закон влечет 
дополнительную финан-
совую нагрузку на инди-
видуальных предприни-
мателей и самозанятых. 

Похожее мнение ранее 
высказали председатель 
«Деловой России» Алек-
сей Репик, президент 
РСПП Александр Шохин 
и глава «Опоры России» 

Александр Калинин. Еще 
до голосования законо-
проекта они направили 
председателю Госдумы 
Вячеславу Володину 
письмо с просьбой откло-
нить документ. Аргумен-
ты вполне весомые. 

Вступление закона в 
силу вызовет увеличе-
ние финансовой нагруз-
ки на водителей такси и 
дополнительные затраты 
на страховку, которые 
придется компенсиро-
вать за счет пассажиров.

В тень могут уйти 
около миллиона самоза-
нятых водителей такси, 
работающих на арен-
дованном транспорте. 
Самозанятый водитель 
обязан будет страховать 
свою ответственность на 
каждый новый автомо-
биль такси, на котором 
он собирается работать. 
А практика такова, что 
самозанятые водители 
меняют автомобили по 

нескольку десятков раз в 
год. Затраты на страхов-
ку будут непосильными!

В результате можно 
получить как увеличение 
числа банкротств среди 
добросовестных участни-
ков отрасли, так и рост 
социальной напряжен-
ности от введения ново-
го вида страхования. Но 
Госдума не пожелала при-
слушаться к авторитет-
ным экспертам.

«Единственный, кто 
выиграет от принятия 
закона об ОСГОП, - 
страховые компании, 
- заявила председатель 
Общественного совета 
по развитию такси Ирина 
Зарипова. - Речь идет о 
внедрении квазиналого-
вого платежа с каждого 
водителя такси в пользу 
финансового капитала».

Вот это как раз понят-
но. Кошмарить - люби-
мый метод страховщиков.

Алексей Воробьев

Правление федеральной само-
регулируемой организации 
«Ассоциация виноградарей 

и виноделов России» обратилось 
в правительство с предложением 
ввести ограничения на импорт 
вина. 

Виноделы предлагают уста-
новить максимально возможные 
таможенные пошлины (минимум 
50%) на импорт вин иностран-
ного производства, такую же 
продукцию из недружественных 
стран совсем запретить.

А для себя любимых попроси-
ли увеличить акциз на винодель-
ческую продукцию с предостав-
лением налогового вычета для 
вина из российского винограда, 
ввести минимальные розничные 
цены на вино, обязать торговые 
сети предоставлять российскому 
вину не менее 50% от всей мага-
зинной винной полки. 

Такие вот у виноделов чрез-
мерные представления о конку-
ренции. Но когда конкуренцию 
начинают ограничивать админи-
стративными методами в пользу 
одной из сторон, у этой стороны 
невольно возникают проблемы. 
Первая и самая очевидная: по-
лучив односторонние льготы, 
те, кому подфартило, начинают 
монопольно поднимать цены. Де-
скать, другого товара все равно 
нет, купят и наш подороже.

А потом возникает соблазн не 
слишком напрягаться над каче-
ством продукта: зачем тратить 
время и силы, если и так схавают. 
То есть эти два фактора - возмож-

ность поднять цены и снизить ка-
чество - и бьют под корень счаст-
ливых обладателей рыночных 
льгот.

Большинство экспертов не под-
держивает инициативу виноделов. 
Российский рынок не готов к за-
прету импорта из недружествен-
ных стран, считает директор Цен-
тра исследований федерального и 
региональных рынков алкоголя 
(ЦИФРРА) Вадим Дробиз. За-
пасов хватит на какое-то время, 
допустим, на полгода. Но потом 
определенно возникнет дефицит 
- своего вина у нас недостаточно.

Другие специалисты утверждают, 
что, узнав о затее виноделов, граж-
дане кинутся отчаянно скупать ино-
странное вино, пока не подорожало, 
махнув рукой на отечественную про-
дукцию. Это обернется резким паде-
нием ее продаж, то есть прямыми 
убытками. Пусть на какое-то время, 
но что будет дальше?

А доля российского вина на 
полках магазинов и сейчас выше 
40%. Так что требование отече-
ственными виноделами особых 
преференций чрезмерно. Не сто-
ит злоупотреблять.

Лаврентий Павлов

Триллионеры 
воруют по 
магазинам
С татистика свидетельствует: дол-

ги граждан различным банкам 
и прочим ростовщикам в апре-

ле перешагнули знаковый рубеж в 
30 трлн рублей. 

Эта сумма на целый триллион 
больше расходной части федераль-
ного бюджета. Говорят, отдельные 
граждане считают особым шиком 
называть себя должниками-трилли-
онерами. Однако наши большие на-
чальники фанатично культивируют 
оптимизм, в открытую утверждая, 
что «жизнь в России налаживается».

На встрече с президентом России 
глава Минэкономразвития Максим 
Решетников клялся, что, по прогно-
зам его ведомства, реальные доходы 
населения в 2023 году вырастут на 
4%. «Будут расти все основные ком-
поненты. В первую очередь это за-
работная плата. Мы думаем, что рост 
будет минимум 5,4% в реальном вы-
ражении», - эвон, как заносит госпо-
дина министра.

Однако «по последним официаль-
ным данным, реальные располагае-
мые доходы населения снизились за 
год на 1% после роста на 3,2% годом 
раньше, - считает финансовый ана-
литик Михаил Беляев. - Люди берут 
все больше и больше кредитов, на-
деясь на финансовую устойчивость в 
будущем».

Конечно, благодаря заимствовани-
ям растет потребительский спрос, что 
толкает вперед экономику. Но это 
пока не задумаешься, кто и как будет 
отдавать кредиты? В стране количе-
ство бедных людей не уменьшается.

Российские власти волевым реше-
нием всегда могут передвинуть офи-
циальную «планку бедности» вниз. 
Но в какую бы категорию имущих/
малоимущих ни были волею властей 
записаны миллионы граждан, отда-
вать долги банкам им придется ре-
ально и реальными деньгами. А где 
их взять?

Вот цифры. Количество краж в 
продуктовой рознице в РФ увеличи-
лось за 2022 год на 15-20%. Потери 
торговли от воровства достигают 
3-5% от выручки, тогда как нормой 
считаются 1,5-2%, сообщает генди-
ректор INFOLine Иван Федяков. В 
основном крадут алкоголь, сыры и 
мясные изделия. 

Компания NtechLab установила, 
что за три месяца 2022 года в одном 
магазине в среднем фиксировалось 
около 130 краж, что на 18% больше, 
чем годом ранее. В продуктовых ма-
газинах товары зачастую похищают 
сразу с корзинкой! Количество таких 
преступлений увеличилось на 27% 
по сравнению с аналогичным перио-
дом 2021 года.

Должники-триллионеры все чаще 
идут на преступления - кражи това-
ров. Тенденция свидетельствует о со-
знательном выходе за рамки закона. 
А когда перестают бояться закона, 
что дальше?

Павел Максимов

О вреде чрезмерности
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Страхкомпании кошмарят рынок

ЦИФРА НОМЕРА

74 000
раз скачали из интернета российские граждане за последние 12 месяцев 
роман-эпопею Льва Толстого «Война и мир». По данным сервиса цифровых книг 
«Литрес», этот роман стал самой популярной у россиян цифровой книгой в категории 
«Русская классика», что следует из исследования ученых. По мнению экспертов, если 
в сегодняшнем российском обществе столь высок интерес к отечественной классике, 
то общество еще способно достаточно быстро выздороветь. 
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По данным Росстата, 
в апреле этого года 
в России родились 

96,1 тыс. детей. 
Много это или мало? 

Статистика утверж-
дает, что в РФ постав-

лен очередной анти-
рекорд с начала ХХI 
века. Каждые сутки 
в среднем в стране 
появлялось на свет 

лишь 3204 ребенка. 

Каждый месяц - 
минус один 
Урюпинск? 

Мы вообще в послед-
ние годы ходим в рекорд-
сменах по большинству 
жизненно важных пока-
зателей, и чаще - в нега-
тивных. До кучи Росстат 
указывает, что в апреле 
так называемая естествен-
ная убыль населения РФ 
составила 39,8 тыс. чело-
век, что вполне сравнимо 
с численностью жителей 
скромного провинциаль-
ного города. Скажем, в из-
вестном Урюпинске нын-
че 36 тыс. граждан. То есть 
каждый месяц в России 
минус один Урюпинск?

Когда летишь над Росси-
ей, над огромными терри-
ториями Сибири, сначала 
проникаешься законной 
гордостью: какая у нас 
большая страна! Но очень 
быстро приходит осозна-
ние, что во многих местах 
и не ступала нога челове-
ка, поскольку и людей-то 
у нас гораздо меньше, чем 
земли, которую кто-то 
должен сберегать, охра-
нять, возделывать. Кто бу-
дет поднимать столь боль-
шую страну?!

Когда меры 
не работают

Российская обществен-
ность сильно обеспокоена 
демографической про-
блемой, и представители 
федеральных властей эти 
тревоги разделяют. Обще-
ственная палата (ОП) РФ 
даже сформулировала 
конкретные предложения, 
которые, по мнению ее ак-
тивистов, способны повы-
сить рождаемость в стра-
не. И все вроде бы по делу. 

«Продлить до 2030 года 
меры господдержки семей, 
имеющих детей, в части 
погашения обязательств 
по ипотечным жилищным 

кредитам (займам) и рас-
ширить направления ис-
пользования средств на 
улучшение жилищных ус-
ловий в соответствии с на-
правлениями материнско-
го капитала». Правильно, 
куда без жилья молодым 
семьям?

«Расширить направления 
использования средств ма-
теринского капитала для 
многодетных семей: на при-
обретение семейного ав-
томобиля отечественного 
производства; на коммер-
ческий наем жилья, если 
семья стоит в очереди на 
улучшение жилищных ус-
ловий». Тоже правильно: ма-
теринский капитал на то и 
капитал, чтобы он работал. 

«Освободить много-
детные семьи от налога 
на единственное имуще-
ство - земельный участок, 
квартиру, дом, дачу, авто-
мобиль». Да какие еще на-
логи с родителей, которые, 
едва сводя концы с конца-
ми, тянут своих ребятишек 
к светлому будущему?!

«Освободить от роди-
тельской платы за при-
смотр и уход за третьим и 
последующими детьми в 
детских садах». Странно, 
однако: образование у нас в 
стране бесплатное, а за де-
тей в детсадах с родителей 
требуют деньги. Вроде как 
там не образование, а услу-
ги по присмотру и уходу. 

И, пожалуй, самая смеш-
ная рекомендация ОП РФ: 
«Снизить пенсионный воз-
раст для многодетных от-
цов». То есть чтобы вместо 
зарплаты по месту работы 
многодетный отец полу-
чал лишь пенсию, которая 
в лучшем случае на две 
трети меньше зарплаты! 
Облагодетельствовали!

Там еще куча рекомен-
даций, и каждая из них, 
с точки зрения обыва-
тельской логики, впол-
не здравая и имеет право 
быть реализованной. Но 
не складываются они в 
общее решение пробле-
мы. Нечто похожее на эти 
меры наши власти пыта-
лись внедрять последние 
лет десять, однако нужно-
го эффекта это не дало. 

Нужна радость 
бытия

По мнению умных экс-
пертов, все дело в том, что 
власти не там ищут реше-
ние. В последние годы на 
поддержку семей с детьми 
государством были выде-
лены большие средства, но 

рождаемость продолжает 
падать, а в 2022 году ро-
дилось наименьшее в ны-
нешнем веке число детей. 
Уже очевидно, что вос-
производство поколений 
обеспечивается только на 
70%. Похоже, хоть засыпь 
деньгами молодоженов, 
ничего не изменится.

«Нет никакой связи 
между обеспеченностью 
жильем, уровнем благо-
состояния и рождаемо-
стью. Вопрос в другом - в 
самоубийственном созна-
нии, - утверждает Юрий 
Крупнов, председатель 
Наблюдательного совета 
Института демографии, 
миграции и регионального 
развития, - когда мы с удо-
вольствием рассказываем, 
как бы родили много де-
тей, если было бы то или 
это... За всеми этими изо-
щренными отговорками 
стоит отказ жить, отказ 
от продолжения рода. Вот 
фундаментальная при-
чина, которую нужно из-
учать».

Очень жесткая конста-
тация. Эксперт прямо ука-
зывает, что нынешнее рос-
сийское общество больно 
депрессией, кризисом 
моральных ценностей, не 
имеет никакого образа бу-
дущего, а значит, не видит 
и не верит в день завтраш-
ний. И все это лишает лю-
дей какой-либо опоры как 
в самих себе, так и в близ-
ких. Как в такой ситуации 
решиться родить ребенка?

Все материальные фак-
торы - дешевая ипотека, 
ежемесячные пособия, 
рост материнского капи-
тала и прочие льготы - 
это, разумеется, условия 
необходимые, но вовсе не 
достаточные. Человеку, 
чтобы он заботился о по-
томстве, нужна радость 
бытия и сегодня, и в буду-
щем. 

Наши люди из власти 
иногда понимают это, как 
правило, на уровне тео-
рии, но сделать ничего не 
могут. Да особо и не хо-
тят: радость их бытия в 
больших банковских сче-
тах, заграничных виллах и 
прочей недвижимости. За 
рубежом. Поэтому они не 
годятся на роль докторов 
для лечения болезни. 
Всех этих «лекарей» надо 
менять. Иначе рискуют 
сбыться мрачные прогно-
зы экспертов, что к концу 
ХХI века в России оста-
нется лишь половина от 
нынешнего населения.

Григорий Алексеев

По сути, это еще одна про-
грамма стимулирования ав-
торынка. Еще в начале года 
доли российских и китайских 
заводов были равны, к середи-
не - паритет утратился. Имен-
но по этой причине - желания 
поддержать российские пред-
приятия - депутаты выска-
зали предложение выдавать 
на приобретение нового оте-
чественного автомобиля по 
миллиону рублей. Ну а свое 
желание упаковали в краси-
вую обертку - заботу о моло-
дой семье, как еще одну меру 
по повышению рождаемости. 

Логично, что отечествен-
ные автопроизводители 
двумя руками голосуют за 
такую идею. Они вообще за 
последние 20 лет привыкли, 
что государство то и дело им 
помогает. Но за счет осталь-
ной части населения... Не по-
тому ли наш автопром так 
сильно отстает от мирового? 

«Предложение ЛДПР о вы-
даче сертификата в 1 миллион 
рублей на покупку автомо-
биля пронизано популизмом 
и точь-в-точь скопировано с 

активно реализуемой сейчас 
госпрограммы закупок вме-
сто троллейбусов неэффек-
тивных и дорогих электробу-
сов, где федеральный бюджет 
(читай - налогоплательщики) 
субсидирует 90 процентов от 
стоимости нового «распило-
буса». На мой взгляд, либе-
рал-демократы открытым 
текстом лоббируют интересы 
российско-китайского авто-
прома - ведь на комплектую-
щие из Поднебесной чуть ли 
не всецело перешли отече-
ственные автопроизводители. 
Но все, конечно, подано в кра-
сивой упаковке повышения 
рождаемости. Ну хорошо, ма-
шину купили (кстати, мошен-
нические схемы и фиктивные 
браки никто не отменял, и да: 
а почему только до 30 лет, а 
кому 35 - уже не молодые?), 
но ведь ее содержание - удо-
вольствие не для бедных. Как 
с этим справятся молодые се-
мьи, порой еле-еле сводящие 
концы с концами?» - считает  
общественный деятель Сер-
гей Мизеркин. 

Андрей Князев

РОССИЯ УСТАНОВИЛА 
АНТИРЕКОРД  

РОЖДАЕМОСТИ

В Госдуму внесен законопроект, предложенный 
депутатами из фракции ЛДПР: после рождения 
первенца молодым российским семьям до 30 лет 
хотят выдавать субсидию по миллиону рублей на 
покупку новой отечественной машины. Креативная 
идея или уловка лоббистов?

АВТО ДЛЯ ПЕРВЕНЦА 
ИЛИ ИГРЫ ПОПУЛИСТОВ?

Скончалась Маргарита Васи-
льевна Никольская. Она была яр-
ким и незаменимым членом той 
команды, которая стояла у истоков 
«Мира новостей». 

Марго, как нередко по-дружески 
называли ее друзья и сотрудники, в 
свое время окончила филологиче-
ский факультет МГУ и пришла в 
нашу газету уже опытным редак-
торским работником, прошедшим 
школу серьезных всесоюзных газет. 
Она помогала руководству нашей 

газеты сделать ее высокотиражной, популярной в стране и 
за ее пределами, любимой миллионами читателей.

Мудрость, глубокие знания и умения, высокий профес-
сионализм позволили Маргарите Васильевне многие годы 
работать на выпуске и подготовке номеров еженедельника 
«Мир новостей» в качестве ответственного секретаря. 

Десятки серьезных, известных, уважаемых журналистов, 
и не только в Москве, могут сегодня сказать, что работать с 
М.В. Никольской, как ответсеком, было честью и прекрас-
ным опытом человеческого и профессионального общения.

Издательский дом «Мир Новостей», руководство, бывшие 
и нынешние сотрудники глубоко скорбят о кончине М.В. 
Никольской и выражают соболезнования ее детям и внукам, 
всем родным и близким.

ПАМЯТИ УЧИТЕЛЯ И ДРУГА

FR
EE

P
IK

.C
O

M

AD
O

B
E 

S
TO

C
K



26(1539) 
21 июня 2023 года

www.mirnov.ru4 ЗАРУБЕЖНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

В Польшу переправля-
ются дети-сироты, кото-
рых заставляют работать 
на их украинских опеку-
нов. Сейчас в Познани 
идет судебный процесс над 
Светланой Плюшко, ко-
торая якобы спасала оси-
ротевших детей из охва-
ченной войной страны. В 
действительности 53-лет-
няя украинка, завладев 10 
детьми в возрасте от 4 до 
16 лет, сдавала их мест-
ным педофилам. Пред-
варительно она оглушала 
малышей наркотически-
ми средствами, чтобы те 
меньше сопротивлялись.

По словам прокурора, 
она вместе со своим со-
общником превратила 
торговлю детьми в по-
стоянный источник своих 
доходов. Журналист из 
Gazeta Wyborcza приво-
дит подробности обвини-
тельных документов. В 
них рассказывается, как 
клиенты таскали девочку 
за волосы и насиловали 
ее, тогда как Светлана 
надзирала за происходив-
шим, стоя в дверях с теле-
фоном, и следила за вре-
менем, чтобы польские 
педофилы не сбежали, не 
расплатившись с ней. Она 

смотрела, когда истекут 
оплаченные педофилами 
20 минут насилия.

Плюшко и сама полу-
чала удовольствие от из-
девательств над детьми, 
чтобы добиться от них 
полного послушания. 

О существовании этого 
украинского дома ужасов 
полиция узнала, когда 
Плюшко вызвала врача 
для ребенка, у которого 
появились сильные боли в 
желудке. Во время обсле-
дования ребенок расска-
зал, что с ними вытворяет 
женщина, прикидывавша-
яся их матерью. Доктор 
пришел в ужас, он гово-
рит, что никогда не видел 
ребенка, находившегося в 
таком отчаянии, девочка 
не могла остановиться, 
говорила и говорила, сле-
зы текли беспрерывным 
потоком. Она надеялась, 
что врач их спасет. На сле-
дующий день заговорили 
и другие дети. Они нахо-
дись в ужасном состоянии, 
были очень истощены, 
пятилетний ребенок ве-
сил всего 11 килограммов. 
Детский психолог расска-

зывает, что малыши были 
совершенно запуганы, 
они сидели, положив руки 
на колени и опустив голо-
вы, так как им запрещал-
ся визуальный контакт.

Польский судья соби-
рается отправить Плюш-
ко в тюрьму на 15 лет, 
если будет доказана ее 
виновность. Оказывается, 
эта алчная любительница 
малолеток до войны ра-
ботала в течение 15 лет в 
украинском детском доме, 
питомцев которого, види-
мо, она и вывезла для сво-
его бизнеса в Польшу. На 
вокзале в Польше никто 
не поинтересовался, отку-
да у нее эти дети. Властям 
не было до них дела.

Украинка отвергла все 
обвинения, уверяя, что 
прежде не слышала от де-
тей жалоб. Бандеровцы 
сейчас возрождают секс-
индустрию по всей Европе, 
вместе с живым товаром 
на Запад переправились и 
безжалостные патриоти-
чески настроенные сутене-
ры, уверяющие, что пере-
дают заработанные деньги 
на борьбу с русскими.

Компания Boeing 
обвиняется в ис-
пользовании не-

законно скопи-
рованных версий 

оригинального обо-
рудования при изго-

товлении ракет для 
NASA. 

Компания Wilson 
Aerospace утвержда-
ет, что Boeing выкрал 
ее технологии и сделал 
контрафактные компо-
ненты для системы запу-
сков программы полета 
на Луну проекта «Ар-
темис», чем подвергает 
опасности астронавтов, 
так как эти устройства 
изготовлены с серьезны-
ми изъянами.

Wilson Aerospace со-
общает, что в период с 
2014 по 2016 год Boeing 
заключил с ней контракт 
на предоставление ре-
шения для безопасного 
крепления двигателей 
к системе космическо-
го запуска ракеты SLS, 
которая будет исполь-
зоваться NASA для пи-
лотируемого полета на 
Луну. Но после предо-
ставления конструк-
ции уникального ключа 
Boeing расторг контракт 
и стал выпускать его ко-
пии, которые «критиче-

ски не соответствовали 
качеству и производи-
тельности».

Контрафакт сорвал 
реализацию программы 
«Артемис», и она значи-
тельно отстает от графи-
ка. После разрыва кон-
тракта с Wilson Aerospace 
Boeing начал копировать 
ее продукцию. Его под-
делки привели к утечкам 
жидкостей и постоянно 
отдаляли старт ракеты. 
Сенсоры выдавали лож-
ные данные, и процесс за-
правки срывался. NASA 
платило сотни милли-
онов долларов Boeing 
на ликвидацию сбоев. 
Boeing использовал кра-
деную интеллектуаль-
ную собственность, не 
получив полной докумен-
тации, как производить и 
устанавливать это обору-
дование. 

Daily Mail пишет, что 
мировая индустрия все-
возможных подделок 
сейчас оценивается в 2 

триллиона долларов и 
приобретает все большие 
масштабы. Эксперты го-
ворят, что потребителям 
все труднее отличить ко-
пии от оригиналов. При-
чем подделки стали про-
давать даже в крупных 
торговых сетях. 

Подделки сегодня со-
ставляют 3,3% от всей 
мировой торговли, 25% 
покупателей приобрета-
ют в интернете контра-
фактный товар. Прежде 
потребители сознатель-
но покупали подделки 
с большой скидкой. Но 
сегодня фальшивки ста-
ли настолько высокого 
качества, что люди не 
могут отличить их от 
настоящих. В ходе феде-
рального расследования 
в США были закупле-
ны 47 видов товара на 
ведущих коммерческих 
торговых площадках в 
интернете, и оказалось, 
что там торговали под-
дельной спортивной об-

увью Nike и подделками 
популярной дорогой кос-
метики, содержащими 
цианид, ртуть, свинец, 
мочу и даже крысиные 
фекалии. Каждый год от 
подделок гибнут 50 аме-
риканцев и 350 тысяч по-
лучают серьезные трав-
мы. На сайте Amazon 
был зафиксирован рез-
кий всплеск торговли 
контрафактом через 
третьи руки. Эта ком-
пания в 2021 году была 
вынуждена уничтожить 
более 2 миллионов кон-
трафактных изделий.

Далеко не все люди 
следуют совету про-
верять перед покупкой 
товар, чтобы понять, не 
копия ли это известно-
го бренда. Как правило, 
увиденная на сайте вещь 
им так нравится и так де-
шева, что они не будут 
терять время на выясне-
ние, оригинал ли это или 
подделка.

Борьба с подделками 
настолько бесперспек-
тивна в наше время, что 
есть предложения пре-
кратить их выявление, 
чтобы люди сами ре-
шали, устраивает ли их 
приобретаемая вещь. 
К тому же бывает, что 
оригиналы оказываются 
худшего качества, чем их 
копии.

Материалы подготовил Николай Иванов

Китайцы 
ударились 
в религию
В Китае наблюдается ре-
кордное массовое обраще-
ние молодежи к религии. 
Молодые люди заполняют 
буддистские и даосские 
храмы в надежде на помощь 
высших сил. Они молятся, 
чтобы разбогатеть, получить 
работу или попасть в лучший 
университет.

Происходит то, о чем давно пре-
достерегали экономисты. При па-
дении китайского экспорта на 7,5% 
по сравнению с прошлым годом фа-
брики ограничивают выпуск про-
дукции или вообще закрываются. 
И при таком громадном населении 
сразу нарастают пугающие цифры 
безработицы среди молодежи. Ки-
тайские товары при том же каче-
стве уже не так дешевы, как прежде, 
и заказы уходят в другие страны 
Азии - во Вьетнам и в Индонезию.

Туристическая индустрия Китая 
превращается в паломничество по 
самым известным храмам. Уровень 
безработицы среди людей в возрас-
те от 16 до 24 лет достиг в апреле 
рекордного показателя - 20,4%. А 
этим летом, по данным министер-
ства образования, на рынок труда 
выйдут новые 11,6 миллиона окон-
чивших колледжи студентов. Куда 
их деть, как трудоустроить? На по-
мощь государству подоспела тради-
ционная религия.

В Китае существуют специали-
зированные храмы для молитв. Так, 
пекинский храм Ламы, относящий-
ся к тибетскому буддизму, пользу-
ется популярностью среди тех, кто 
ищет поддержки в карьерном росте 
и молится о финансовом успехе. 
Сейчас этот храмовый комплекс 
переполнен юношами и девушками. 
Его посещаемость прошедшей вес-
ной выросла на 530%.

Частью китайской культуры яв-
ляются две религии - буддизм и дао-
сизм, им принадлежат десятки тысяч 
храмов и монастырей по всей стра-
не. Эксперты говорят, что, посещая 
их, молодежь избавляется от стресса 
повседневной жизни, проходящей в 
борьбе за выживание. Священную 
буддийскую гору Эмей с ее храмами 
в провинции Сычуань с января по 
май посетили 2,48 миллиона чело-
век, обеспечив местной туристиче-
ской компании рекордный доход.

Но самой популярной является 
гора Лонху, склоны которой застро-
ены даосскими храмами. За первый 
квартал этого года в них побывали 
почти 5 миллионов китайцев.

А еще население Поднебесной 
принялось раскупать лотерейные би-
леты. В апреле, по отчету министер-
ства финансов, их приобрели на 7,1 
миллиарда долларов, на 62% больше, 
чем в прошлом году. По собранным 
CNN данным, китайцы, спасаясь от 
жизненных неурядиц, стали чаще за-
водить домашних животных, обзаве-
лись разными увлечениями - для них 
это своеобразная психотерапия. Ина-
че от невыносимого вала проблем 
они могут сойти с ума. 

Космический скандал: Boeing 
обвиняют в краже технологий

Украинка продавала приемных 
детей педофиламОрганизованная пре-

ступность с Украины 
начинает теснить 
уже устоявшиеся в 
Европе криминаль-
ные кланы. Люди 
стали бояться укра-
инских бандитов, 
которые занимаются 
вымогательством и 
торговлей наркоти-
ками. Бежавшие на 
Запад монстры за-
нялись и торговлей 
детьми.AD
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Редкое генетическое за-
болевание, влияющее на 
развитие костей, Валерии 
Кожемяко из города Гуково 
Ростовской области диагно-
стировали в три года. К 13 
годам девочка выросла до 
109 см - норма для ребенка 
пяти лет - и остановилась в 
росте, а спондилоэпифизар-
ная дисплазия буквально на-
чала деформировать ее ноги. 
Сейчас Лере 28 лет, и все эти 
годы она не позволяла ожи-
даниям общества или мне-
нию других определять ее 
самооценку.

Маленькая 
да удаленька

Родители Валерии никогда 
не называли ее инвалидом. 
Ну и что, что ниже сверстни-
ков, зато какая бойкая, ве-
селая, энергичная, заводила 
среди друзей и настоящий ли-
дер! Все ее детство родители 
внушали дочери веру в то, что 
она ничем не отличается от 
своих сверстников. Поддерж-
ка мамы и папы позволила 
развить чувство собственно-
го достоинства и решитель-
ность. Именно они стали ее 
верными друзьями и вели по 
жизни.

Когда Лера приблизилась 
к совершеннолетию, она об-
ратилась к врачам, но в Ме-
дицинском центре травма-
тологии и ортопедии имени 
академика Г.А. Илизарова в 
Кургане, где специализиру-
ются на лечении тяжелых 
костных патологий, ей вынес-
ли неутешительный вердикт: 
операцию нужно было де-
лать в полгода, а сейчас слиш-
ком поздно. Впрочем, медики 
заверили, что ноги выпря-
мить можно, но потом всю 
оставшуюся жизнь придется 
ходить на костылях. Такой ва-
риант девушку не устраивал. 
Она все оставила как есть и 
продолжила учиться жить с 
тем, что дал ей Бог.

Конечно, девушка по-
нимала, что отличается от 
сверстников внешне и не все 
готовы принимать ее такой, 
как она есть. Если подруги 
и одноклассницы общались 
с ней как и раньше, то парни 

старались обходить необыч-
ную девушку стороной. Вер-
нее, дружить дружили, но до 
романтических отношений 
дело не доходило. Они так и 
остались бы в мечтах Вале-
рии, если бы однажды она не 
познакомилась с Дмитрием.

Женское счастье - 
был бы милый рядом

Молодые люди познако-
мились в социальной сети, в 
группе для людей с ограни-
ченными возможностями. 
Шесть месяцев просто пере-
писывались, но, постепенно 
узнавая симпатичную Леру, 
Дмитрий влюбился в вирту-
альную подругу. Со временем 
парень понял, что готов быть 
рядом с девушкой не только 
как друг, предложил ей при-
ехать к нему в Екатеринбург 
и даже прислал деньги на би-
лет.

Перед отправлением поез-
да в Екатеринбург папа спра-
шивал: «Лер, может, переду-
маешь?», а мама возражать 
не стала: «Я сейчас тебя не 
пущу, а потом ты меня всю 
жизнь винить будешь, что у 
тебя что-то когда-то не по-
лучилось. Езжай, набивай 

шишки, ты уже большая де-
вочка, удачи тебе».

Через три недели обще-
ния Дмитрий предложил 
Лере остаться в его родном 
городе насовсем. В 2015 году 
пара поженилась. Любящий 
муж все что мог переделал 
под жену: выключатели уста-
новил ниже, вещи старался 
класть невысоко, установил 
специальную табуретку, что-
бы Лере было удобно что-то 
приготовить на плите или 
положить посуду в раковину, 
купил стремянку, если вдруг 
миниатюрной супруге пона-
добится книга из шкафа.

Родила и нашла 
работу

Путь Валерии к материн-
ству стал еще одним триум-
фом над невзгодами. Врачи 
отговаривали девушку ро-
жать - никто не мог точно 
сказать, как отреагирует ее 
организм на гормональный 
всплеск и выдержит ли фи-
зические нагрузки, которые 
неизбежно возникнут во 
время беременности и родов. 
Валерия доказала всем, кто 
в нее не верил, что способна 
быть не только любящей и 

преданной женой, но 
и матерью для своей дочки 
Евангелины. Она не унас-
ледовала сложного генети-
ческого заболевания мамы, 
хотя во время беременности 
при обследовании УЗИ врач 
заявила будущей маме, что 
ее ребенок будет карликом. 
К счастью, эти прогнозы не 
подтвердились.

Своим главным достиже-
нием Валерия Кожемяко счи-
тает семью: «Я все-таки стала 
мамой. Многие называют это 
героизмом, но я не вижу ни-
чего необычного. Надеюсь, 
своим примером докажу - все 
возможно».

Вынашивать девять ме-
сяцев ребенка, похоже, ока-
залось куда проще, чем реа-
гировать на предрассудки и 
невежество со стороны окру-
жающих и малознакомых 
людей. Валерию персонал 
клиник и банков просто не 
замечал. Раньше в больницах 
она просила помочь других 
людей, стоящих в очереди в 
регистратуру, теперь сразу 
идет в служебное помеще-
ние. «Стучусь и внаглую от-
крываю, потому что иначе я 
никак туда не попаду. Когда 
передвигаюсь одна по городу, 

я еще могу извернуться и за-
прыгнуть в автобус или трам-
вай, а если еду с Евой, то очень 
тяжело - она еще маленькая 
и высоко ноги поднимать 
не может. Если трамвай или 
автобус низкопольный, это 
проще, я ее сначала закину, 
потом сама «закидываюсь». А 
если обычные - тяжело. Но в 

Екатеринбурге очень хо-
рошие люди, они всегда 
помогут, сами дочку подни-
мают в салон либо я прошу 
кондуктора помочь», - рас-
сказывает Валерия.

Найти работу оказалось, 
пожалуй, самым трудным 
квестом, ведь соискатель-
ницу на должность судили 
не по способностям, а по 
внешнему виду - не все гото-
вы были мириться с сотруд-
ницей чуть выше метра. «Да 
тебя даже из-за стойки вид-
но не будет!» - говорили ей. 
Они не знали, что кого-кого, 
но только не Валерию, часто 
слышавшую обидные слова 
в свой адрес, остановят от-

казы. К тому же она с детства 
усвоила, что живет в мире, для 
которого эмпатия - не самая 
сильная сторона. Главное, Ва-
лерия верила в себя и в конце 
концов нашла способ преодо-
леть барьеры, которые обще-
ство воздвигло на ее пути к 
самореализации. Девушка по-
лучила сертификат мастера 
по маникюру и стала работать 
на дому.

…Жизнь и приключения 
Валерии Кожемяко - свиде-
тельство силы, решимости, 
жизнестойкости и непоко-
лебимого духа. Постоянно 
сталкиваясь с дискриминаци-
ей и невежеством со стороны 
людей, которые не видели в 
миниатюрной барышне ни-
чего, кроме ее необычной 
внешности, она смогла до-
казать окружающим и себе, 
что у каждого человека не-
зависимо от обстоятельств, в 
которых он оказался по воле 
судьбы, есть возможность 
быть счастливым и само-
достаточным, относиться к 
невзгодам, которые подки-
дывает жизнь, мужественно 
и уметь находить радость в 
простых вещах.

Елена Казанцева

Это последний нашу-
мевший, но далеко не един-
ственный случай, когда 
человека признают мерт-
вым по ошибке, перепутав 
с однофамильцем-тезкой, 
и лишают всех законных 
выплат. Либо штрафуют за 
другого человека с такой 
же фамилией, этим обычно 
грешат судебные приставы.

В Санкт-Петербурге 
пенсионерку из-за ошибки 
в ЗАГСе в 2016 году при-

знали мертвой и шесть 
лет не платили ей пенсию. 
Сколько ни ходила жен-
щина в свое местное отде-
ление ПФР, сколько ни до-
казывала, что она живая, 
а вовсе не призрак, ответ 
чиновников был один: «А 
по документам вас нет».

Долгие годы женщи-
на обивала все пороги и 
инстанции соцучрежде-
ний, пытаясь вернуть себе 
пенсию и права живого 

человека. Наконец помог-
ла жалоба в прокуратуру. 
Надзорное ведомство вы-
яснило, что акт о смерти 
россиянки составили в 
2016 году на основании 
ошибочной информации, 
предоставленной отделом 
ЗАГС. Судебное реше-
ние о смерти женщины 
отменили и снова начали 
платить «воскресшей из 
мертвых» пенсию с июня 
2022 года.

Но как быть с деньгами, 
которые женщина не по-
лучала шесть лет по вине 
работников ЗАГСа?

Сейчас пожилая жен-
щина написала еще одно 
обращение в прокуратуру. 
И надзорное ведомство 
добивается, чтобы ПФР и 
соцстрах выплатили жен-
щине все, что причитается 
за те шесть лет, что она 
числилась мертвой.

Олег Павлов

БОЛЬШАЯ СИЛА 
самой маленькой 
мамы России
Она противостояла обществен-
ным предрассудкам и разру-
шала барьеры, бросая вызов 
восприятию людей и сосредота-
чиваясь на своих способностях, 
а не на ограничениях. Она попа-
ла в Книгу рекордов России, став 
самой маленькой мамой огром-
ной страны.

Жительницу Петербурга из-за ошибки в ЗАГСе признали мертвой и 
шесть лет не платили ей пенсию. Что делать, если чиновники записа-
ли вас в покойники и лишили всяческих выплат.

Что делать, если вас случайно 
по ошибке «похоронили» 
сотрудники каких-либо ведомств?

Юристы советуют в таких случаях 
сразу идти с заявлением в суд и проку-
ратуру. 

Суду нужно предоставить: решение 
суда о признании гражданина умершим, 
заявление об ошибочном признании 
человека умершим, паспорт или иные 
документы, подтверждающие тот факт, 
что человек жив (например, справку из 
УФМС или полиции, в которой сказано, 
что человека перестали искать, потому 
что установили его местонахождение), 
квитанцию об уплате госпошлины.

Потом останется только ждать, когда 
суд вынесет новое решение, на основа-
нии которого отдел ЗАГС аннулирует за-
пись о смерти в едином реестре.

ДОКАЖИ, ЧТО ЖИВОЙ 

СОЦСЕТИ

ADOBESTOCK
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С 1 июля 2023 года 
вступает в силу закон 

о ставках по микро-
займам. Теперь креди-

ты будут дешевле, но 
взять их станет слож-

нее - МФО придется 
тщательно оценивать 
платежеспособность 

заемщиков.
В первую очередь из-

менения коснутся потре-
бительских кредитов. Вне-
сенные в закон поправки 
ограничат размеры про-
центов по краткосрочным 
займам. Предельная про-
центная ставка станет ниже 
- с 1% в день до 0,8%. Надо 
заметить, что ставки уже не 
раз пересматривались за-
коном: первоначально это 
были 2% в день.

Нововведение важно для 
тех, кто имеет несколько 
кредитов в разных микрофи-
нансовых организациях. Но 
эксперты считают, что есть 
и минусы: принудительное 
снижение ставки может при-
вести к тому, что кредиторы 
станут искать способы ком-

пенсации недополученной 
прибыли. Возможно, заемщи-
кам будут навязывать допол-
нительное страхование или 
другие опции, позволяющие 
бизнесменам избежать фи-
нансовых потерь. 

Вероятнее всего, МФО 
придется отказаться от прак-
тики, когда деньги выдавали 
всем без разбора. Теперь со-
трудники станут дотошнее 
изучать платежеспособ-
ность и кредитную историю 
потенциального клиента, 
и это неизбежно приведет 
к уменьшению количества 
одобренных заявок. Но зато 
может хотя бы частично ре-
шиться проблема с получе-
нием мошенниками заемных 
денег без согласия клиентов. 
Подобных преступлений в 
прошлом году стало почти в 
2 раза больше, чем в 2021-м.

«Имея паспортные данные 
или копию паспорта жертв, 
злоумышленники оформля-
ют на их имя многочислен-
ные займы и указывают в 

заявке, согласно процедуре 
упрощенной идентифика-
ции, номер карты, к которой 
у жертвы нет доступа. Кроме 
того, в заявках часто указы-
ваются фальшивые номера 
телефонов. Далее все просто: 
деньги уходят мошенникам 
через счета так называемых 
дропперов - подставных лиц, 
с их помощью злоумышлен-
ники выводят деньги. При 
этом никаких сообщений 
о том, что человек стал за-
емщиком, ему не приходит», 
- говорит руководитель про-
екта «За права заемщиков» 
ОНФ Евгения Лазарева. 
Она утверждает, что в не-
которых МФО, выдающих 
займы онлайн, не требуется 
указания ни сроков действия 
карты, ни имени владельца, 
а это раздолье для любого 
преступника.

В Госдуме появилось еще 
несколько важных инициа-
тив, которые находятся на 
рассмотрении Центробанка 
и экспертного сообщества.

Во-первых, речь идет о 
том, чтобы ограничить коли-
чество выдаваемых займов 
на одного человека. «Лишь 
небольшой процент заемщи-
ков обладает юридической и 
финансовой грамотностью. 
Остальные оформляют не-
сколько кредитов, не по-
нимая финансовых рисков. 
По этой причине мы пред-
ложили ввести ограничение 
на выдачу микрозаймов - не 
более двух-трех на одного 
человека», - говорит депутат 
Госдумы Александр Аксенен-
ко. Как будут реагировать на 
такое предложение Центро-
банк и весь рынок, эксперты 
прогнозировать не берутся.

Во-вторых, микрофинан-
совые организации могут 
перейти под государственный 
контроль. В этом случае про-
центные ставки станут совсем 
маленькими. «К предложен-
ным мерам стоит добавить 
создание системы микрокре-
дитования на основе учреж-
дений с госучастием, где будет 

существенно снижен процент, 
под который выдаются такие 
продукты», - заявил депутат 
Александр Якубовский.

До сих пор было несколь-
ко попыток чиновников вме-
шаться в работу МФО. Толь-
ко осенью прошлого года 
правительство России внесло 
в Госдуму законопроект, со-
гласно которому деятель-
ность кредитных и микро-
финансовых организаций 
будет передана под контроль 
судебных приставов. До этого 
ФССП контролировала толь-
ко работу профессиональных 
коллекторских организаций. 
В правительстве предложили 
вносить МФО в специальный 
реестр и обязать их делать 
аудиозаписи всех разговоров 
с должниками. По мнению 
правительства, такие измене-
ния уберегут людей от угроз 
со стороны микрокредитных 
организаций. Но законом по-
добная инициатива пока так и 
не стала.

Наталья Владимирова

СТАВКИ ПО МИКРОЗАЙМАМ СНИЗЯТСЯ

20 июня началась всту-
пительная кампания в 
российские вузы. Го-
сударство выделяет 

все больше бюджетных 
мест, в том числе и под 
инженерные специаль-

ности, но в этом году, 
как и в прошлом, выс-

шая школа может стол-
кнуться с нехваткой аби-

туриентов-технарей.

 Министерство науки и 
высшего образования РФ 
выделило на предстоящий 
учебный год 620 278 бюд-
жетных мест в вузах - боль-
ше на 32 тысячи по сравне-
нию с предыдущим годом. 
Из всех бюджетных мест 
порядка 246 тысяч (на 1056 
мест больше по сравнению 
с 2022/23 учебным годом) 
отданы под обучение ин-
женерным, технологиче-
ским и техническим наукам. 
Такое внимание к ним со 
стороны образовательного 
ведомства вполне понятно: 
условия, в которых сегодня 
находится Россия, требу-
ют разработки и создания 
новых прорывных техно-
логий внутри страны, а для 
достижения этих целей не-
обходимо увеличить число 
квалифицированных инже-
нерных кадров.

Но заполнятся ли бюд-
жетные места? После 
окончания приемной кам-
пании в августе-сентябре 
2022 года многие и осо-
бенно региональные вузы 
столкнулись с тем, что 
часть бюджетных мест в 
них оказалась незанятой. 
Было множество объявле-
ний о допнаборе студентов 
на такие направления, как 
«Химическая технология», 

«Металлургия», «Горное 
дело», «Фундаментальная 
и прикладная физика», 
«Машиностроение». Где-то 
свободных мест была пара 
десятков, где-то - несколь-
ко сотен. Доктор техниче-
ских наук Евгений Белый 
год назад писал в своем 
телеграм-канале «Наука и 
университеты»: «Будущим 
инженерам в 2022 году вы-
делено более 251 тысячи 
бюджетных мест. Но для 
поступления на техниче-
ское направление нужно 
сдать профильную мате-
матику. По данным Рос-
обрнадзора, ЕГЭ по про-
фильной математике в 2022 
году сдали с достаточным 
для поступления 
баллом 240 тысяч 
человек. В это чис-
ло входили не толь-
ко те, кто планирует 
стать инженером, 
но и те, у кого в пла-
нах поступление на 
другие направления. 
К примеру, на про-
граммы подготовки 
учителей математи-
ки и информатики, 
экономические на-
правления и др. Поэтому 
на технические специаль-
ности дефицит абитуриен-
тов ожидается серьезный, 
и выпускники прошлых 
лет его не закроют». В ре-
гиональные университеты 

на инженерные и техни-
ческие направления в про-
шлом году можно было 
поступить с очень низкими 
баллами ЕГЭ. Но даже это 
не позволило закрыть все 
бюджетные места. Выпуск-
ники просто боятся сдавать 
физику и математику: по-
нимают, что у них недоста-
точно знаний для прилич-
ных результатов ЕГЭ. 

В школах к одним из са-
мых сложных экзаменов 
готовят слабо. Нет, есть у 
нас отличные специалисты, 
но они уходят работать в 
другие сферы, где совсем 
другие зарплаты. Есть, 
конечно, энтузиасты и в 
обычных школах, но, как 

правило, всерьез физикой 
занимаются до 8-го класса, 
потом начинается деление 
по профилям, где точные 
науки оттесняют обще-
ствознание и иностранные 
языки. 

Получается, будущих 
инженеров вузам придется 
делать из условных троеч-
ников - тех, кто выбрал эти 
направления из-за малень-
кого конкурса и низкого 
проходного балла. «Те, кто 
в этом году придет учиться 
на технические специально-
сти, едва преодолев пороги 
на ЕГЭ, наверное, долж-
ны учиться не в вузах, а в 
колледжах. А избыточные 
бюджетные места с техни-
ческих направлений лучше 
передать на специальности 
с высоким конкурсом», - 
считает Евгений Белый. 

В прошлом году посту-
пить в Бауманку на спе-
циальность «информаци-

онные системы и 
технологии» полу-
чилось у абитури-
ентов с 247 баллами 
против 277 в поза-
прошлом. А мини-
мальный балл для 
поступления на 
«фундаментальную 
химию» в МГУ сни-
зился почти на сот-
ню - с 385 до 307... 
Можно ожидать, 

что в 2023 году будет 
намного проще поступить 
на технические и инженер-
ные направления обучения. 
Количество заявок на эти 
специальности снижается, 
бюджетных мест становит-
ся больше, а минимальные 

баллы, скорее всего, станут 
еще ниже, чем в 2022 году. 

Еще недавно на ограни-
ченный интерес школьни-
ков к техническим дисципли-
нам и на слабую подготовку 
выпускников почему-то за-
крывали глаза. Теперь же 
оказалось, что нам как воз-
дух нужны свои прорывные 
технологии, а значит, надо 
увеличить и ускорить под-
готовку специалистов. Вот 
только по мановению вол-
шебной палочки такие вещи 
не происходят. Это систем-
ный процесс, и с ним как раз 
не все в порядке.

Чиновники элементарно 
не могут понять, что нельзя 
обеспечить высокотехно-
логичные производства и 
ключевые секторы эконо-
мики квалифицированны-
ми инженерными кадра-
ми, только увеличив число 
бюджетных мест в вузах по 
приоритетным направлени-
ям. Чтобы создать в России 
талантливую инженерную 
силу, способную стимулиро-
вать инновации и вносить 
вклад в развитие страны, 
Минобрнауки нужно пре-
жде всего разработать мно-
гогранную, системную осно-
ву для повышения интереса 
школьников к инженерным 
дисциплинам. На это обра-
тил внимание и Владимир 
Путин, выступая на Петер-
бургском международном 
экономическом форуме. Он 
отметил: «Предлагаю еже-
годно готовить пятилетний 
прогноз потребности в кад-
рах на уровне всей эконо-
мики, чтобы максимально 
гибко учитывать меняющи-
еся тренды, новые запросы 
рынка труда и, конечно, на-
ших приоритетов развития 
отраслей экономики». 

Андрей Князев, 
Елена Казанцева

- чт

Владимир Путин на Петербургском между-
народном экономическом форуме: «Предла-
гаю ежегодно готовить пятилетний прогноз 
потребности в кадрах на уровне всей эконо-
мики, чтобы максимально гибко учитывать 
меняющиеся тренды, новые запросы рынка 
труда и, конечно, наших приоритетов разви-
тия отраслей экономики». 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ПОЧЕМУ ВУЗЫ НЕ МОГУТ 
НАБРАТЬ ТЕХНАРЕЙ 
ДАЖЕ НА БЮДЖЕТ?
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Какую квартиру мо-
жет купить в столице 

среднестатистический 
житель страны, если 

захочет продать свою 
недвижимость на малой 

родине и перебраться 
в Москву? Эксперты ут-

верждают, что поменять 
свои квадратные метры 
на аналогичные без до-

полнительных вложений 
удастся немногим. 

Возьмем однокомнатную 
квартиру в Сочи. Среднее 
жилое помещение здесь про-
дается примерно за 11 мил-
лионов рублей. По расчетам 
специалистов, в Москве на 
эти деньги можно приоб-
рести хорошую «однушку» 
площадью 37 квадратов. 
Находиться она будет в но-
вом жилом комплексе, и это 
большой плюс. На вторич-
ном рынке за эти деньги есть 
шанс присмотреть и двух-
комнатную квартиру, но вот 
на современное качество 
жилья в этом случае рассчи-
тывать не стоит. Речь идет о 
старом фонде с маленькими 
кухнями и крошечными ко-
ридорами. Единственное до-
стоинство - такие квартиры 
могут быть расположены 
в старых, благоустроенных 
районах. Например, в Из-
майлове двухкомнатные 
квартиры сегодня предла-
гают за 9-10 миллионов ру-
блей. 

Жители Северной сто-
лицы находятся в таком 
же привилегированном 
положении. Средняя сто-
имость квартир в Санкт-
Петербурге - 10,5 милли-
она рублей. В Москве это 
полноценная однокомнат-
ная квартира в хорошем 
районе или «двушка» в пя-
тиэтажке. В новых жилых 
комплексах, расположен-
ных в медвежьих уголках 
Новой Москвы, за подоб-

ные средства можно при-
обрести даже «трешку». Но 
надо понимать, что никаких 
столичных удобств здесь не 
будет, только на дорогу до 
Большой Москвы придется 
потратить пару часов. 

Более-менее достойно 
продать старую недвижи-
мость смогут севастополь-
цы и обитатели Владивосто-
ка. Здесь средняя стоимость 
жилья около 8 миллионов. 
Этого хватит на 27-28 ква-

дратных метров в Москве. 
Хотите больше? Придется 
доплатить. 

Зато жителям Вороне-
жа, Мурманска и Кемерова 
о приобретении недвижи-
мости в Москве лучше и не 
мечтать. Средняя кварти-
ра здесь стоит порядка 4,5 
миллиона рублей. На эти 
деньги можно купить лишь 
комнату в коммуналке, да 
и то не в центре. Как вари-
ант - крошечная студия в 
20 квадратов в Новой Мо-
скве. Площадь маленькая 
и не удобная, новоселам 
придется смириться с тем, 
что до ближайшего метро 
добираться битый час, а о 
школах и поликлиниках в 
шаговой доступности луч-
ше даже и не думать. 

Ценник 20-метровых 
студий рядом с метро на-
чинается от 5,5 миллиона 
рублей. Обитатели квартир 
в Нижнем Новгороде, Ека-
теринбурге или Тюмени 
вполне могут претендовать 
на эти квадраты. Средняя 
квартира в этих городах 
стоит около 6 миллионов, 
поэтому, продав ее и купив 
студию, собственники мо-
гут даже позволить себе 
кое-какой ремонт. 

Правда, риелторы гово-
рят, что желающих при-
обрести студии в Москве 
становится все меньше. Вос-
требованность этого жилья 
снизилась по сравнению с 
прошлым годом на 14,9%. 

По итогам апреля 2023 
года больше всего спрос в 
Москве вырос на одноком-
натные квартиры. Интерес 
к этому типу жилья за год 
увеличился на 29,9%. На 
втором месте двухкомнат-
ные квартиры - плюс 21,4%. 
Эксперты подчеркивают, 
что из-за изменений в эко-
номике страны покупатели 
жилья все чаще смотрят не 
на новостройки, а на старый 
фонд. 

Не исключено, что, отча-
явшись продать квартиры в 
новостройках, застройщики 
станут снижать стоимость. 
По данным проекта «Дом-
клик», более 45% риелто-
ров из столичного региона 
уверены, что ценники рано 
или поздно поползут вниз. 
Тогда даже жители более 
отдаленных уголков страны 
смогут растянуть «нерези-
новую» и стать счастливы-
ми обладателями москов-
ских квадратных метров. 

Наталья Пуртова

КТО ИЗ ПРОВИНЦИАЛОВ СМОЖЕТ СТАТЬ 
МОСКВИЧОМ, ПРОДАВ ЖИЛЬЕ В РЕГИОНЕ?

Сколько квадратных метров в Москве купят жители 
разных городов на средства от продажи своей квартиры
Город Ср. цена 1-комн.

квартиры, руб.
Кол-во кв. м 
в Москве

Сочи 11 088 370 37,0
Санкт-Петербург 10 415 161 34,7
Московская область 7 823 643 26,1
Казань 6 949 254 23,2
Екатеринбург 5 914 262 19,7
Новосибирск 5 541 047 18,5
Калуга 5 093 142 17,0
Воронеж 4 616 768 15,4
Волгоград 4 493 113 15,0
Астрахань 4 181 865 13,9
Оренбург 3 524 166 11,7
Нижний Тагил 2 573 638 8,6

По данным mirkvartir.ru
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Юрист Юрий Шеин: «ЗАГС не прав. В своем 
определении от 29.03.2016 №693-О Консти-
туционный суд РФ указал, что Федераль-
ный закон от 15.11.1997 №143-ФЗ «Об актах 
гражданского состояния» предусматрива-

ет следующее: перемена имени производится 
органом записи актов гражданского состояния 
(ЗАГС) по месту жительства или по месту госре-
гистрации рождения лица, желающего изменить 
фамилию, имя. Исходя из этого, у заявителя име-
ется альтернатива, в какой ЗАГС обращаться за 
услугой. Сошлитесь в ЗАГСе на данное опреде-
ление Конституционного суда, по сути, носящего 
силу закона. Если вам и в такой ситуации будут 
отказывать, то сделать это должны официаль-
но в письменной форме. Такой отказ обжалуйте 
в суде. Гарантирую, вы его выиграете. Дипломы 

менять не нужно: для вашей идентификации вы 
вправе будете воспользоваться свидетельством о 
перемене фамилии, имени (ст. 62 указанного за-
кона), в котором будут указаны ваши фамилия, 
имя до и после их изменения.

Имейте в виду, что ваше заявление о переме-
не имени должно быть рассмотрено органом 
ЗАГС в месячный срок со дня подачи. При на-
личии уважительных причин срок может быть 
увеличен, но не больше чем на два месяца.

Гражданин, переменивший имя, вправе требо-
вать внесения соответствующих изменений в до-
кументы, оформленные на его прежнее имя, но 
такие услуги придется оплачивать самостоятель-
но. Уточните в ЗАГСе, в какие именно документы 
необходимо в обязательном порядке внести изме-
нения (паспорт, водительские документы и т. д.)».

Что в имени тебе моем?
Хочу поменять имя и фамилию на более благозвучные. В местном отделении ЗАГСа утверж-
дают, что для этого нужно подавать запрос в ЗАГС по месту рождения (а это другой реги-
он), чтобы получить новое свидетельство о рождении с измененными данными. Также сказали, 
что мне придется переделывать дипломы и другие документы. Правы ли работники ЗАГСа?

Алевтина Х., г. Муром.

?

!

Юрист Ольга Шохина: «Судя по всему, по-
сле расторжения брака дети официально 
остались с женой, а затем вы с ней реши-
ли, что одна из дочерей будет проживать с 
вами. Получение детских пособий бывшей 

супругой на обоих детей обоснованно, и это не 
выплаты, причитающиеся непосредственно 
ребенку, а социальная поддержка родителей, 
которые вынуждены ухаживать за ребенком, 
поэтому мать имеет полное право расходовать 
пособие по уходу за ребенком как ей заблаго-
рассудится. Если же речь идет о пособии на 
детей 16-18 лет, то его нецелевое расходование 

можно прекратить, обратившись в органы попе-
чительства и опеки по месту жительства вашей 
бывшей жены. Они проведут проверку и при-
мут необходимые меры. Для получения посо-
бия на дочь, которая живет с вами, необходимо 
решение суда об определении места жительства 
ребенка. Доказать это вы можете, предоставив 
справку с места жительства, справку из школы/
детсада и т. д. Такой судебный акт будет основа-
нием для получения пособий на дочь вами. Фак-
тически вам надо доказать не то, что бывшая 
жена тратит деньги двух пособий на себя, а то, 
что один из детей не проживает с ней».

Было у отца две дочери…
В браке, который расторгнут, родились две дочери. Одна сейчас живет со мной, другая - с 
матерью. Пособия на девочек получает бывшая жена, но она отказывается перечислять 
половину денег ребенку, который живет со мной. В МФЦ сказали, что она вправе их тра-
тить на что угодно! Разве это правильно?

Максим, г. Тамбов.

?

!

ОСТОРОЖНО: МОШЕННИКИ!

Ищешь работу? 
Будь осторожен!
Кибермошенники прониклись духом сезона 
и обнаружили золотую жилу в финансовой 
эксплуатации молодежи, ищущей летнюю 
подработку.

Это раньше дети могли беззаботно рез-
виться на солнышке, гоняясь за бабочка-
ми, и наслаждаться мороженым. Теперь их 
поджидает захватывающий мир фейковых 
сайтов и мошеннических предложений о 
работе. Легко представить себе волнение 
на лицах детей, когда они натыкаются на 
заманчивое онлайн-объявление о работе, 
обещающее легкие деньги. Они и не подо-
зревают, что вот-вот извлекут ценные жиз-
ненные уроки вроде важности защиты дан-
ных своей карты.

Мошенники завлекают детей фейковыми 
предложениями о работе летом, сообщили 
в Центробанке РФ. Аферисты создают фи-
шинговые сайты, имитирующие платное 
прохождение опросов, заполнение анкет и 
другие способы «легко заработать», а для 
получения денег предлагают ввести данные 
карты, которую потом, естественно, опусто-
шают. Еще одна уловка - предложение стать 
посредником при переводе денег со счета на 
счет за процент. Так ребенка могут втянуть 
в нелегальные схемы по движению средств, 
то есть стать дроппером, за что можно полу-
чить уголовное наказание.

И взрослые, и особенно дети должны 
помнить, что не все, что блестит в интерне-
те, - золото.

Материалы подготовила Елена Хакимова

Адвокат Валентина Ширдяева: «Ответ на 
ваш вопрос урегулирован в постановлении 
Правительства РФ от 13.10.2020 №1681 «О 
целевом обучении по образовательным 
программам среднего профессионального и 

высшего образования». Оно дает вам право напра-
вить заявление об отказе осуществлять трудовую 
деятельность в связи с неисполнением целевого 
договора. Заявление нужно отправить заказчику 
целевого договора, а он в течение месяца обязан 
прислать расчетный лист, который вы обязаны 
будете оплатить (речь о расходах, связанных с 
предоставлением мер соцподдержки, а также о 
штрафе в двукратном размере расходов, связан-
ных с предоставлением этих мер). Если по каким-
то причинам ваш заказчик отказывается растор-
гнуть договор, пусть сделает это письменно. Будет 
интересно посмотреть, как на его аргументы от-
реагирует суд, куда вам обязательно рекомендую 
пойти, имея на руках письменный ответ».

Если целевик пошел 
в отказ

Поступил в университет по целевой кво-
те. По окончании обучения не планирую 
трудоустраиваться на предприятии, с 
которым заключался договор о целевом 
направлении, поэтому после 1-го курса хочу 

перевестись на бюджет. Вуз не против, но пред-
приятие требует для расторжения договора 
копию приказа об отчислении из универа. Мож-
но ли расторгнуть целевой договор и остать-
ся в том учебном учреждении, где я учусь?

Дмитрий З., г. Нижний Новгород.

?
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Директор филиала №5 Отделения Фон-
да пенсионного и социального страхо-
вания РФ по г. Москве и Московской 
области Анна Холоденко: «Клиентоцен-
тричность - это оптимизация и упроще-

ние процедуры получения выплат. Деятель-
ность клиентоцентричного фонда основана 
на принципах приоритета каждого человека 
и адресности мер поддержки для оптималь-
ного решения проблем гражданина. Теперь 
он может комплексно оформить сразу все 
меры поддержки, на которые имеет право в 
зависимости от жизненной ситуации.

Кроме того, с учетом цифровизации соци-
альной сферы единый стандарт обслужива-
ния включает в себя и принцип проактивности 
- расширение количества беззаявительных 
услуг, которые предоставляются без привяз-
ки к месту жительства, а также электронные 
сервисы для лучшего удовлетворения по-
требностей граждан. К примеру, при помощи 
единого пособия государство оптимизирова-
ло социальные выплаты на детей, объединив 
и стандартизировав правила назначения вы-
платы и тем самым обеспечив целостную си-
стему поддержки».

Что такое 
клиентоцентричность?

В последнее время часто слышу слово «кли-
ентоцентричность» как главный принцип 
деятельности Социального фонда, но не 
понимаю, что означает этот термин?

Нина Разуваева, г. Дубна.

?
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Адвокат Александр Бершидский: «Опи-
сывать имущество может только судеб-
ный пристав на основании постановле-
ние суда, а МФО это делать не имеет 
права. Обращайтесь в полицию с заяв-

лением на МФО. Если собственником жилья 
является ваша мать, то вещи первоначально 
должны считаться ее имуществом, пока не 
доказано иное. То, что вы зарегистрированы 
в квартире матери, еще не является основа-
нием того, что все вещи, находящиеся там, 
принадлежат вам. Если дело дойдет до суда 
и пристав придет производить опись вещей 
и предметов для выставления их на торги, то 
можете смело подавать жалобу на действия 
пристава его вышестоящему начальству и/
или в прокуратуру».

Не хочу расплачиваться 
вещами матери

Представители микрофинансовой ор-
ганизации, в которой я брал кредит, 
обещают описать вещи в квартире 
моей матери, в которой я живу и про-
писан, но не являюсь собственником 

даже доли. Как я могу объяснить МФО, 
что у меня нет ни чеков, ни паспортов на 
вещи и предметы в маминой квартире?

И. Смирнов, Нижегородская область.
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Почему так происходит? Это про-
блемы с сосудами, особенно если 
человек в зрелом возрасте. Старе-
ние сосудов неизбежно. Посмотри-
те, как меняется кожа с годами: она 
теряет упругость и слабеет. То же 
самое происходит и внутри челове-
ка. Просто мы этого не видим. Мало 
того что сосуды теряют упругость, 
так это еще и приводит к отложе-
ниям на их стенках. Да-да, не удив-
ляйтесь. Органы угасают медленно 
и неотвратимо. А самое печальное, 
что это невозможно заметить. Это 
как засор в раковине: сначала вода 
просто уходит медленнее, а потом 
льет через край. Так же и у людей: 
если это происходит в сердце - раз-
вивается инфаркт миокарда, если 
в мозге - мозговой инсульт, а в со-
судах нижних конечностей (в ногах) 
- гангрена.

Эх, если бы мы были вниматель-
нее к себе, то жили бы 120 лет! Не-
ужели Вы не хотите быть здоровыми 
долгожителями? Чего уж лукавить, 
все хотят! Только как это сделать? 
Можно экспериментировать до бес-
конечности, но действие может быть 
минимальным. Но что тогда делать?

РЕШЕНИЕ ЕСТЬ
У отечественных специалистов 

нашлось уникальное решение! 
Они сделали ставку, например, на 
аппаратное лечение! Почему? Во-
первых, это положительная дина-
мика, которую специалисты отме-
тили после применения аппарата. 
А во-вторых, это то, что происхо-
дит в мире, - нестабильная ситуа-
ция, которая серьезно сказывается 
на многих жизненных факторах. 
Поэтому в Москве в срочном по-
рядке провели внеплановую кон-
ференцию о высокотехнологич-
ном медицинском оборудовании. 
Передовые разработчики представ-
ляли свои изобретения. И цель была 
достигнута! Фурор произвел аппа-
рат высокотоновой электротерапии 
«НАДЕЖДА», благодаря которому 
многие люди уже вернули себе здо-

ровье и долголетие. А знаете, в чем 
секрет этого аппарата?

В его глубоком воздействии на 
наши органы. Наше тело - это сво-
его рода механизм, работа которо-
го построена на энергии, жизнь без 
которой просто невозможна. И вну-
три нас есть целые энергетические 
станции - митохондрии, которые 
отвечают за жизнь клеток и фор-
мируют здоровье органов. И если 
страдает одна клетка, то по цепоч-
ке начинают страдать и другие. И 
так орган за органом, срабатывает 
принцип домино. Отсюда боль, вос-
паление, и вот уже тяжело поднять-
ся с сумкой по лестнице.

Не отчаивайтесь, ведь теперь у 
Вас есть «НАДЕЖДА», инновацион-
ный аппарат HiTop (ХайТоп) терапии. 
Особая частота электрических им-
пульсов невероятно сказывается на 
работе митохондрий. Клетки начи-
нают оживать. Больные органы полу-
чают кислород и питание и начинают 
выталкивать вредные вещества. 
Происходит избавление от боли, 
разрывается этот замкнутый круг, по 
которому можно ходить годами.

НАГРАДА ДЛЯ РУССКОГО 
ЧЕЛОВЕКА

Какие возможности доступны 
Вам сегодня?! Наши инженеры смог-
ли внедрить мощную высокотоновую 
терапию в такой компактный совре-
менный аппарат. И заметьте, ученые 
сделали это именно для Вас! Теперь 
медицина высокого качества может 
быть доступна не только в клиниках, 
но и в домашних условиях!

Достаточно  приложить электрод 
к ногам, нажать кнопку, и лечение на-
чалось. Уже с первых минут чувству-
ется, как боль сменяется теплом и 
расслаблением. Ноги будто укутали 
пледом и поглаживают. Да, что гово-
рить, тут не грех и задремать! И ведь 
это только начало! Дыхание начина-
ет выравниваться, а ноги становятся 
теплыми. Вот оно - правильное кро-
вообращение. За счет воздействия 
НАДЕЖДЫ на биологические точки 

восстановление идет на клеточном 
уровне. А это и есть основа здоровья 
и долголетия! 

И это здорово! НАДЕЖДА - на-
стоящий бриллиант современной 
медицины. Так пусть Ваши руки 
станут ему оправой. А НАДЕЖДА, 
в свою очередь, подарит жизнен-
ные силы и долголетие, которые 
не купишь ни за какие деньги. Вот 
посмотрите на молодежь. В одном 
телефоне у них практически вся 
жизнь. И продукты им привозят, и 
платят телефоном, и в поликлинику 
записываются через телефон. Так 
и наша НАДЕЖДА - это компактная 
современная медицинская техника! 
И в этом ее плюс!

Аппарат профессионального 
уровня теперь доступен для домаш-
него применения! НАДЕЖДА уже 
прошла клинические испытания. 
Более того, аппарат был протести-
рован в городской больнице №  23 
г. Санкт-Петербурга. Множество лю-
дей вернули себе здоровье благо-
даря НАДЕЖДЕ. Ведь действенность 
аппарата составила более 85%. 

ОФИЦИАЛЬНЫЕ ПОКАЗАНИЯ 
К ПРИМЕНЕНИЮ

•  Заболевания опорно-двигатель-
ного аппарата (артрозы, миал-
гия, мышечная атрофия, ушибы, 
вывихи).

•  Заболевания сердечно-сосуди-
стой системы (гипертония, бо-
лезнь артерий, заболевания со-
судов).

•  Заболевания центральной и пе-
риферической нервной системы 
(остеохондроз, дорсопатия, ра-
дикулит, невралгия).

•  Заболевания желудочно-кишеч-
ного тракта (гастрит, колит, пан-
креатит, холецистит).

•  Заболевания мочеполовой си-
стемы.

•  Заболевания бронхолегочной 
системы.

•  Нарушение обмена веществ.
НАДЕЖДА - феномен современ-

ности. Вы живете в уникальное вре-
мя, ведь можно воспользоваться 
этим аппаратом одними из первых! 
Это новая эпоха в лечении заболе-
ваний.

К тому же высокое качество 
аппарата было отмечено и воз-
награждено на масштабных 
российских конкурсах. Ведь 
НАДЕЖДА стала лауреатом «100 
лучших товаров России». А так-
же НАДЕЖДА получила Золотой 
знак качества «Всероссийская 

марка. Знак качества XXI века», а 
вслед взяла и платину!

Многие люди избавились от 
боли в ногах и смогли укрепить свое 
здоровье. Да! Ведь НАДЕЖДА мо-
жет помочь в лечении 60 болезней! 
Счастливые обладатели НАДЕЖДЫ 
больше могут не бояться инсульта и 
инфаркта и правильно делают. При-
соединяйтесь и Вы к числу счаст-
ливчиков!

ТУМАН РАССЕЕТСЯ
Вы только представьте, как мож-

но жить на пенсии… не перебираясь 
хромыми шагами по квартире, а ак-
тивно. Без труда ходить в магазин, 
помогать детям с внуками, работать 
на даче. И это не фантастика, а ре-
альная жизнь! Так зачем лишать 
себя этого? Вы заслужили это по 
праву, и НАДЕЖДА может помочь 
вернуть все, что положено.

Усаживайтесь поудобнее, бе-
рите в руки НАДЕЖДУ и лечитесь. 
Можно совмещать лечение с чтени-
ем газеты или просмотром телеви-
зора. И просто наслаждаться про-
цессом. Боль, которая мешала жить 
годами, останется лишь воспоми-
нанием. Вы будто снимете кандалы, 
которые не давали ступить и шагу.

А все потому, что НАДЕЖДА за-
пустит целый каскад оздоровитель-
ных процессов внутри. Можно не 
просто снять боль, а устранить ее 
причину и все возможные страш-
ные последствия. Пройдет боль, 
плохое кровоснабжение, а с ними 
и угроза инсульта и инфаркта. Ведь 
НАДЕЖДА действует очень глубо-
ко. Наладится работа нервной си-
стемы, а ведь все болезни от нер-
вов. Вы будто залатаете дырявый 
дачный шланг, из которого утекала 
вода. И сделаете это основательно 
и надежно. Ваш организм способен 
восстановиться.

И главное, что Вы буквально мо-
жете повернуть время вспять, оста-
новить старость. Понимаете? После 
нескольких процедур просто не уз-

наете свои ноги. И это потрясающе! 
Отекшие щиколотки обретут форму, 
спадут отеки, а значит, снизится на-
грузка на суставы. Каждое движе-
ние будет даваться с легкостью! И 
это только начало.

С аппаратом «НАДЕЖДА» можно 
не бояться за здоровье! Обладате-
ли НАДЕЖДЫ могут не заглядывать 
в свою аптечку. И это правильно! 
Ведь они нашли возможность вер-
нуть здоровье! А какой прилив сил, 
сколько энергии! Это просто нужно 
прочувствовать! Есть возможность 
расцвести, как весенние цветы, 
ведь организм молодеет изнутри. 
А лечиться сможете как в одиночку, 
так и всей семьей. Это настоящий 
клад, заложенный в высокотехноло-
гичный корпус! Вот они, современ-
ные технологии!

Подарите себе не просто на-
дежду, а здоровье и уверен-
ность в завтрашнем дне. Живите 
долгие годы, сажайте огород, 
рыбачьте, нянчите внуков! Не от-
казывайтесь от своей жизни, Вы 
этого достойны! Сейчас Ваше 
время жить!

Позвоните нам прямо сейчас 
и закажите аппарат «НАДЕЖДА». 
Вы обретете надежного домаш-
него доктора и неиссякаемый 
источник здоровья и долголетия! 
Не ждите особого случая, ведь 
более подходящего момента не 
будет! Заказывайте НАДЕЖДУ и 
будьте здоровы!

ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306730205900051. Доставка АО «Почтой России» или курьером до двери. Результаты могут отличаться. *Акция действует с 21.06.2023 г. по 21.07.2023 г. Оплата при получении. 
Стоимость доставки уточняйте у оператора. Информацию об организаторе мероприятия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения 
уточняйте у оператора. **Информацию о возврате денежных средств уточняйте у оператора. Реклама.

По словам специалистов, у людей с болью в ногах может остановиться серд-
це. И дело тут вовсе не в суставах или коленях… Инсульт и инфаркт - вот ис-
тинная причина. Только вдумайтесь, каждый год большое количество людей в 
мире уходит из жизни за мгновенье. Представляете? Или остаются парализо-
ванными и не способными защититься от нового удара… 

ОСТЕРЕГАЙТЕСЬ 
ПОДДЕЛОК!
Специальная защитная го-
лограмма на упаковке – это 
100%-ная гарантия, что Вы 
приобрели настоящий ме-
дицинский аппарат!

БАД, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ

РЕКОМЕНДУЕМ
ДЛЯ УСИЛЕНИЯ ДЕЙСТВИЯ
ТАРАКСФЛЕКС БИОНОРМУЛА
УЗНАЙТЕ У ОПЕРАТОРА, КАК 
ПОЛУЧИТЬ СРЕДСТВО ДЛЯ СУСТАВОВ 
В ПОДАРОК!*

ЗДОРОВЫЕ НОГИ - ПРИЗНАК ДОЛГОЛЕТИЯ

ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ ТОВАРОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ! 0+
24 июня МОСКВА Магазин «ДЕАЛМЕД», м. «Калужская», ул. Профсоюзная, д. 88/20 10.00-15.00

26 июня
САМАРА ДК «Металлург» , пр-т Металлургов, д. 75 09.00-11.00
ТОЛЬЯТТИ ДК «Тольятти», б-р Ленина, д. 1 13.00-15.00

27 июня

ТАГАНРОГ СКЦ «Приморский», ул. Свободы, д. 10 9.00-10.00
РОСТОВ НА ДОНУ Аптека «Айболитмедсервис», ул. Варфоломеева, д. 222а/108а 12.00-14.00

УЛЬЯНОВСК
ДК ВОС, ул. Гагарина, д. 18 9.00-11.00
ДК «Руслан», ул. 40-летия Победы, д. 15 12.00-14.00

28 июня НОВОРОССИЙСК Морской вокзал, наб. Адмирала Серебрякова, д. 2 9.00-10.00
29 июня КРАСНОДАР ДК железнодорожников, Привокзальная площадь, д. 1 9.00-11.00
30 июня ВОЛГОГРАД Дом офицеров, пр. имени В.И. Ленина, д. 31 9.00-11.00

  ЗАКАЗЫВАЙТЕ АППАРАТ 
«НАДЕЖДА»

8-800-333-47-51
Консультация специалиста 
БЕСПЛАТНО! 
433507, г. Димитровград, а/я 476
В письме укажите свой номер телефона
www.prodex.ru
Также Вы можете сделать заказ 
на сайте apteka.ru

ЕСЛИ АППАРАТ НЕ ПОМОЖЕТ - ВЕРНЕМ ДЕНЬГИ!**
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Берлускони, бывший 
премьер-министр Ита-

лии, скончался в возрас-
те 86 лет. Даже много-
численные противники 

и критики не могут не 
признать, что он был 

одним из самых ярких 
политиков Италии.

Он гордился 
дружбой с Путиным

«В Италии есть человек, 
снимающий фильм о кон-
центрационных лагерях на-
цистов, хочу предложить ему 
вас на роль охранника, вы 
будете в ней великолепны», 
- с издевкой сказал Сильвио 
Берлускони в 2003 году, об-
ращаясь к президенту Евро-
пейского парламента немцу 
Мартину Шульцу. В отличие 
от большинства современ-
ных европейских политиков 
Берлускони позволял себе 
говорить то, что думает, и все 
больше не вписывался в дис-
циплинированный коллек-
тив европейских лидеров.

В 2022 году его партия «Впе-
ред, Италия» вновь победила 
на выборах в качестве союзни-
ка в новой правящей коалиции. 
Но, несмотря на партнерство, 
у него были большие разно-
гласия с премьер-министром 
Джорджей Мелони, в основ-
ном из-за критики Берлускони 
президента Украины Влади-
мира Зеленского.

Раздражение Мелони 
вызывали признания экс-
премьера о том, как друг Пу-
тин прислал ему на день рож-
дения 20 бутылок водки, а он 
отправил ему итальянское 
вино. Более того, Сильвио 
произнес строго запрещен-
ную на Западе фразу, заявив, 
что Зеленский несет вину за 
войну на Украине и спрово-
цировал Россию, усилив атаки 
ВСУ на Донбасс. После этого 
взбешенная Мелони выдви-
нула ему ультиматум. Он дол-
жен был выбрать: поддержать 
НАТО в войне против России 
или выйти из ее правитель-
ства. Но Сильвио не отказал-
ся от своих убеждений. Более 
того, он заявил на весь мир: 
«Единственный настоящий 
лидер на Западе - это я, других 
нет».

В начале 2023 года нараста-
ла угроза, что Берлускони вы-
ведет свою партию из правя-
щей в Италии пронатовской 
коалиции, снабжающей Укра-
ину оружием и боеприпасами, 
это могло вызвать падение 
правительства Мелони. Но 
тут, как по заказу из Белого 
дома, возникло стремитель-
ное обострение его лейкемии 
и покончило с последним ве-
ликим политиком Италии, а 
может быть, и всей Европы. 

Он скончался в построен-
ном им миланском госпитале 
«Сан-Раффаэле». Госпиталь 
появился после того, как жи-
тели нового большого квар-
тала, также созданного Бер-
лускони, стали жаловаться на 
непрерывный шум самоле-

тов, летавших над крышами 
их домов. Тогда-то и возникла 
идея соорудить в квартале 
большой госпитальный ком-
плекс, над которым законом 
запрещены полеты авиации.

«Лучше любить 
красивых девчонок»

Перед походом в политику 
Берлускони был крупнейшим 
в стране медиамагнатом. Он 
сумел выстроить империю 
коммерческого телевидения, 
стал миллиардером и посто-
янно расширял свой бизнес, 
скупая все подряд - от банков 
до сетей видеопроката. Берлу-
скони и сам был талантливым 
шоуменом, не упускавшим 
возможности появиться на 
телеэкране. В юности он поду-
мывал начать музыкальную 
карьеру, профессионально 
играл на контрабасе и подра-
батывал певцом на круизных 
кораблях. Позднее он напи-
шет музыку для гимна фут-
больного клуба «Милан». 

К концу 60-х Берлускони 
вошел в финансовую элиту 
Италии и взялся за реали-
зацию своего знаменитого 
миланского проекта - впе-
чатляющего по тем време-
нам жилого комплекса с 
развитой инфраструктурой. 
Однако для претворения 
своих идей в масштабе всей 

страны ему была необходи-
ма политическая власть.

В начале 90-х, когда веду-
щие итальянские партии ру-
шились и теряли влияние под 
обвинениями в коррупции, 
появилась его партия «Впе-
ред, Италия». Но первый срок 
Сильвио на посту премьер-ми-
нистра продлился всего семь 
месяцев, правительственная 
коалиция была разрушена 
махинациями закулисных сил. 
В 2001 году он вновь победил 
на выборах, несмотря на рас-
пускавшиеся многими СМИ 
слухи о его связях с организо-
ванной преступностью.

Тем временем Вашинг-
тон все больше тревожила 
растущая близость Сильвио 
Берлускони с Владимиром 
Путиным. Россия стала зани-
мать все более значимое ме-
сто в итальянской политике 
и экономике. А ведь Италия 
- ключевая страна для амери-
канской гегемонии в регионе 
Средиземного моря, поэтому 
в США приняли комплекс 

мер по обузданию вольнодум-
ства Берлускони. Создавались 
и финансировались оппозици-
онные ему организации.

А тут еще президента 
США Обаму он издеватель-
ски назвал «молодым, кра-
сивым и даже загорелым», 
за что Берлускони окрести-
ли расистом. Злопамятный 

Обама ему этого не простит. 
Канцлера Ангелу Меркель 
Берлускони демонстративно 
заставил ждать на красной 
ковровой дорожке, пока он 
разговаривал по сотовому 
телефону. Такое унижение 
Германии вызвало восторг у 
его сторонников.

Либеральная обществен-
ность Италии неустанно 
боролась с ним, известные 
режиссеры снимали о Берлу-
скони издевательские филь-
мы, в которых он представал 
двуличным комедиантом, 
развлекавшим публику. 

Как раз тогда США присту-
пили к смене политической 
элиты в Европе. Повсемест-
но главенствующие позиции 
должны были занять амери-
канские ставленники. Было 
решено отправить Берлуско-
ни «на свалку истории», но так, 
чтобы еще и дискредитиро-
вать его политический курс, 
нацеленный прежде всего на 
интересы Италии, а не объ-
единенного против России 
Запада. Обама распорядился 
наказать Берлускони за друж-
бу с российским президентом. 
Итальянская пресса подхва-
тила этот призыв и обвинила 
его во всевозможных грехах. 
Придирались к каждому сло-
ву, произнесенному Берлуско-
ни. Либералы сильно возмути-
лись его знаменитой фразой: 
«Лучше любить красивых 
девчонок, чем быть геем».

Главная атака на Сильвио 
началась с публикации статьи 
в ведущей ежедневной газе-
те La Repubblica о том, что 
Берлускони развлекал про-
ституток в своей частной ре-
зиденции. Была инспириро-
вана череда секс-скандалов, 
например, его обвинили в 
оплате услуг несовершенно-
летней проститутки. 

Правящая коалиция ста-
ла распадаться, да тут еще 
по Италии ударил мировой 
финансовый кризис, и Бер-
лускони был вынужден в 
2011 году уйти в отставку. В 

следующем году его решили 
добить судебным процессом. 
Сильвио обвинили в укло-
нении от налогов и приго-
ворили к 10 месяцам обще-
ственных работ, которые он 
исполнял в миланском доме 
для престарелых. 

 За 20 лет он побывал в су-
дах 2500 раз, но итальянцам 
нравилось, когда он бросал 
вызов законникам. Он нашел 
в себе силы вернуться в поли-
тику, и в 2022 году вновь во-
шел в правительство, правда, 
в роли младшего парт нера 
нынешнего премьер-мини-
стра Джорджи Мелони.

Американская 
Италия

Берлускони сознавал, что 
его родина фактически окку-
пирована США. Он знал, что 
серьезные политические ре-
шения в Риме не принимают-
ся без согласия Вашингтона. 

Среди военных США 
считается большой удачей 
служить на одной из баз в 
Италии, в красивой туристи-
ческой стране, где американ-
цы чувствуют себя в полной 
безопасности. На Сицилии 
возле Катании расположи-
лась огромная натовская база 
Сигонелла, здесь расположен 
комплекс американской раз-
ведки, отсюда отправляются 
в полет самолеты и беспилот-
ники разведки в направлении 
Черного моря и Украины. 

Боевая авиация США рас-
положилась на военно-воз-
душной базе Авиано в ска-
зочном месте в 50 милях от 
Венеции. Здесь же США раз-
местили свое ядерное оружие. 
А это значит, что в случае рас-
ширения украинского конф-
ликта на всю Европу Авиано 
станет главной целью для рос-
сийских «Кинжалов» и после 
ядерной детонации от Вене-
ции мало что останется. 

Шестой флот США бази-
руется на военно-морской 
базе в Неаполе, персонал 
базы насчитывает более 10 
тысяч человек. Самой извест-
ной базой является армей-
ская Кэмп-Дарби в Таскании, 
в течение года на ней базиру-
ются 40 тысяч военных. 

По мере обострения от-
ношений НАТО с Росси-
ей Берлускони стал очень 
тревожиться за будущее 
своей страны, которую 
американцы без колебаний 
превратят в театр военных 
действий. Он пытался про-
демонстрировать союзни-
кам по НАТО, что с Россией 
можно дружить. Его при-
зывы расценили как преда-
тельство.

Европейские власти с об-
легчением восприняли кон-
чину Берлускони. «Гуд-бай, 
Сильвио», - сказала Мелони, 
больше озабоченная присут-
ствием в коалиции партии 
«Вперед, Италия». Сейчас 
возглавить ее уговаривают 
старшую дочь Сильвио Ма-
рину, что позволит сохра-
нить бренд Берлускони.

Николай Иванов

ИТАЛИЯ ПОТЕРЯЛА 
ПОСЛЕДНЕГО 
ВЕЛИКОГО ПОЛИТИКА

Берлускони никогда не отрекался 
от дружбы с Путиным
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- Катя, кино - ваша профес-
сия, это понятно. Но почему 
вы решили принять участие в 
шоу «Фактор страха»? Это же 
сплошной экстрим!

- Я в жизни авантюристка: 
люблю различные активные 
адреналиново заряженные виды 
спорта, приключения, путеше-
ствия - мне все это нравится. Я 
мечтала поехать в «Форт 
Боярд». Мечта практи-
чески сбылась, но не-
которые жизненные 
обстоятельства не по-
зволили отправиться 
туда на съемки. И 
поэтому, когда меня 
пригласили на шоу 
«Фактор страха», 
я обрадовалась! 
Очень хотела 
поехать, потому 
что понимала, 
что это в прин-
ципе похожее 
шоу и даже, на-
верное, страш-
нее! Я была 
воодушевлена 
этой идеей. Но 
мои близкие, 
друзья вол-
новались за 
меня: задания 
не самые про-
стые, рисковые. 
Больше всех 
переживал мой 
агент, потому что 
я снималась па-
раллельно сразу в 

нескольких проектах, не дай бог, 
если что-то случится. Эта ответ-
ственность на меня давила. Но я 
все равно настояла на своем ре-
шении и поехала.

- Не пожалели?
- Нет. Я бы еще раз десять съез-

дила! Это мое, совпадение на 100 
процентов! Я люблю в жизни пре-
одолевать себя, какую-то свою 

черту, расширять границы. И 
это был самый большой страх 

и самое большое преодоле-
ние - преодоление своих 
собственных мыслей и са-
мого себя. Страха всегда 

больше внутри, и то, что 
наше воображение ри-
сует, почти никогда не 

соответствует реаль-
ности. Если в реаль-
ности не загадывать 
заранее, не контро-
лировать свои мысли 
и просто отнестись 
к неизвестности, то 
она будет спокойна и 
приятна.

- Хотелось бы 
п о п р о б о в а т ь 
свои силы в дру-
гих телевизион-
ных шоу?

- Думаю, что 
да. Но у нас 

обычно все 
упирается в 
рабочий гра-
фик - надо 

понимать, на-
сколько ты 
с в о б о д е н . 

Есть шоу, которые мне тоже нра-
вятся, например «Наследники и 
самозванцы», я бы очень хотела в 
нем поучавствовать. Но там ребя-
та, насколько я знаю, практиче-
ски на месяц полностью заняты.

- При вашей большой заня-
тости, максимальной загрузке 
удается найти время для себя, 
для отдыха?

- В нашей профессии есть один 
большой минус: нет разделения 
на будни и выходные дни. Мы 
всегда находимся в режиме го-
товности. Буквально недавно я 
очень старалась в апреле найти 
для себя два дня, чтобы ничего не 
делать. Чтобы проснулась и мог-
ла просто пойти погулять, посмо-
треть сериал и так далее... Очень 
ждала эти дни. И вот наступили 
выходные - и я утром получаю 
сообщение о том, что мне надо 
записать пробы в один проект. Но 
для того, чтобы их записать, ты 
должен потратить на это много 
времени: нужно сначала понять, 
что это за проект, понять, какая 
манера существования для арти-
ста в этом проекте, понять, что за 
персонаж, выучить текст и потом 
все это снять! В общем, мои вы-
ходные прошли в съемках этих 
проб! (Смеется.) Это такой ма-
ленький пример. Я просто скажу, 
что надо наслаждаться момен-
том, а не ждать выходных.

- Некоторые артисты гово-
рят, что им интереснее играть 
отрицательных персонажей. А 
что скажете вы? 

- Мне ближе просто хорошие 
сценарии. Мне кажется, что в по-
ложительных и отрицательных 
персонажах много разных черт, 
которые можно показать интерес-
но. И мне неинтересно играть про-
стых персонажей. Мне интереснее 
играть неожиданных людей. Мне 
всегда интересно показывать ге-
роев, которые удивляют своими 
характерами и поступками.

Анна Соколова

Семья Никиты Джигурды уже давно живет во Франции. И за 
успехами наследников - 14-летнего Мика-Анжеля-Криста и 
13-летней Эвы-Влады - актер следит в основном при помо-
щи телефона.

В свое время процесс появле-
ния детей на свет Никита Джигур-
да фиксировал на видеокамеру. 
«Видеть, как из ворот рая богини 
появляется новая жизнь - это же 
чудо!» - объяснил актер ту свою 
операторскую работу в интимной 
сфере. А сегодня уже взрослые 
сын и дочь Джигурды от фигу-
ристки Марины Анисиной серьез-
но занимаются теннисом.

- Богиня Анис мне звонит и со-
общает об их успехах - мальчик 

выиграл финал, девочка выигра-
ла четвертьфинал, - гордится эпа-
тажный актер.

Кстати, по его настоянию дети 
перестали ходить во француз-
скую школу. Мол, это отнимает 
слишком много времени.

- Они занимаются удаленно, 
потому что им требуется по две 
тренировки в день, чтобы достичь 
серьезных профессиональных 
успехов, - пояснил Джигурда. - В 
любом спорте надо впахивать!

Правда, воочию артист давно 
уже не видел своих отпрысков.

- В Россию часто приезжает 
Марина, иногда берет кого-то из 
детей с собой, - говорит он. - А 
вообще график наших встреч за-
висит от соревнований сына и 
дочки. Сейчас планируем, что ле-
том проведем все вместе время в 
Греции. Если же отпуск не полу-
чится, то тогда я поеду к ним во 
Францию.

Федор Григорьев

Александр Васильев до сих пор ждет, что его 
шоу - «Модный приговор» - вернут на Первый 
канал. Но процесс ожидания денег не приносит, 
а потому историк моды ездит по стране с плат-
ными лекциями об искусстве и культуре. Однако 
недавно он сам повел себя некультурно: устроил 
публичный скандал в общественном месте.

После одного из своих мероприятий Васильев 
возвращался из Казани в Москву. И во время до-
смотра в аэропорту выяснилось, что у него в руч-
ной клади находится бутылка с жидким содержи-
мым. Объем бутылки оказался больше, чем тот, 
который можно пронести в самолет. Васильеву 
указали на этот факт и предложили либо сдать 
бутылку в багаж (который уже ушел на погруз-
ку), либо выбросить ее тут же в урну. Историк 
моды объяснил, что емкость ему подарили по-
клонники, что там безобидное льняное масло. Но 
сотрудница зоны досмотра была непреклонна: не 
положено, и все тут! И тогда Васильев букваль-
но вскипел: «Когда такой знаменитой личности, 
как мне, дарят местные подарки, вы их у меня от-
нимаете. Пусть вам будет пусто с сегодняшнего 
дня и до дня вашей смерти». Проклял, в общем, 
служащую аэропорта...

Инцидент кто-то записал на видео, запись разо-
шлась по соцсетям. И море негатива обрушилось 
уже на голову самого Александра: «Как не стыд-
но себя так вести с женщиной!», «То есть за то, 
что сотрудница аэропорта профессионально вы-
полнила свои обязанности, Васильева порвало. 
Стыдно, дядя, вряд ли во Франции ты бы позволил 
себе такой хай, а у нас все можно, что ли?», «Не по-
мужски. Проклинать женщину, кричать. И ладно 
бы принес свои извинения сотруднице. Так нет, он 
продолжал ее обвинять», «Звезду словил. Возом-
нил о себе», «Васильев хамом оказался». 

- Я хочу защитить Сашу Васильева, - реши-
тельно заявила коллега телеведущего Анна Ша-
тилова. - Уверена, что в аэропорту он высказался 
в сердцах. Я его очень хорошо знаю. Он человек 
интересный, много знающий, с хорошим чув-
ством юмора. Но при этом он невероятно тем-
пераментный. Уверена, что в той ситуации его 
просто захлестнули эмоции. Более того, я пони-
маю его гнев. Отобрали ведь не что-то опасное! 
А полезное и безобидное льняное масло. Мне ка-
жется, что давно пора пересмотреть эти нормы 
для провоза жидкостей. Надо, чтобы сотрудники 
на досмотре как-то могли идентифицировать 
жидкости и разрешать к проносу в самолет те, 
которые не представляют опасности. А сейчас 
что получается? Отбирают все подряд. Неудиви-
тельно, что Саша вот так сказал... Да, выразился 
слишком резко. Однако он ведь очень эмоци-
ональный человек. Ну очень эмоциональный! 
Не сдержался и сказал то, что сказал. Я готова 
за него извиниться перед всеми. Извините, пожа-
луйста! Но травить его не надо. Это несправедли-
во, что на него набросились в интернете. Не надо 
нападать. Поймите, что каждый из нас может 
попасть в ситуацию, когда невозможно реагиро-
вать спокойно. Потом переживаешь, страдаешь, 
сожалеешь... Уверена, что и Васильев уже со-
жалеет о сказанном. Переживает. И не надо до-
бавлять ему еще переживаний своими выпадами. 
Будьте добрее!

Лидия Мезина

Экс-ведущий исчезнувшего 
с телеэкранов «Модного при-

говора» попал в неприятную 
историю. Он накинулся с 

проклятиями на сотрудни-
цу аэропорта. А теперь 

в соцсетях прокли-
нают его самого...

Васильев 
проклял 
служащих 
аэропорта

Дети Джигурды 
перестали ходить 
в школу

  Екатерина Кабак: 
« Я в жизни авантюристка!»
В 14 лет ее пригласили в популярный молодежный сериал 
«Клуб». Потом были съемки во «Взрослых играх», «Маче-
хе», «Детективах», «Женских историях». Так что к моменту 
окончания школы у Кати выбора не было: пошла во ВГИК. 
А потом в Лондонскую театральную академию и Академию 
кинематографического и театрального искусства Никиты 
Михалкова. Как результат, сейчас Екатерина Кабак - попу-
лярная и востребованная актриса.

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО 
АРХИВА Е. КАБАК
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С точки зрения 
простых смерт-
ных, наследникам 
Александра Град-
ского вообще грех 
воевать. Он их всех 
обеспечил от и до, 
а доли в наследстве 
каждому хватило 
бы с лихвой до кон-
ца дней... Судите 
сами: еще при жиз-
ни музыкант купил 
жилье всем своим 
детям: старшим (от 
третьего брака) - 
Даниилу и Марии, 
которым сейчас 42 и 
36 лет, а также млад-
шим - Александру 
(8 лет) и Ивану (4 года). Ши-
карный загородный дом был 
подарен и молодой супруге 
Марине (в девичестве - Кота-
шенко). Градского не стало 
в ноябре 2021-го. И обнару-
жилось, что артист успел на-
копить огромные богатства: 
жилая и коммерческая недви-
жимость, автомобили и цен-
ные вещи по самым скром-
ным подсчетам потянули на 
400 миллионов рублей. Плюс 
еще на счета капают автор-
ские отчисления от много-
численных произведений 
маэстро... Все это наследники 
могли тихо-мирно поделить 
между собой. Но мирно не 
получилось. Начались суды. 
По одну сторону баррикад - 
старшие дети Градского, по 
другую - молодая вдова, ко-
торая одновременно являет-
ся еще законным представи-
телем младших детей певца. 
На стороне вдовы численное 
преимущество в долях - она 
и на себя наследство получит, 
и на двух сыновей. Это явно 
не устраивает ее противни-
ков - сына и дочь от третьего 
брака. Говорят, будто они ре-
шили через суд оставить вдо-
ву без ее собственной доли в 
наследстве. Для этого надо 
будет подать иск о призна-
нии ее брака с Александром 
Градским недействительным. 
Потому что, прожив с люби-
мой женщиной 18 лет без вся-
кой росписи, всего за месяц до 
смерти он вдруг оформил эти 
отношения по закону. Мож-
но ведь предположить, что 
Марина хитростью женила 
Градского на себе, что из-за 
болезни он ничего не сооб-
ражал...

Впрочем, надежды на то, 
что суд примет такой иск, 
мало. Градский до последних 
своих дней снимался в «Голо-
се», где демонстрировал яс-

ный ум и твердую волю. 
Однако если не получится 
полностью лишить вдову ее 
части наследства, то мож-
но попробовать эту часть 
урезать. И вот тут в борьбу 
за миллионы Градского не-
ожиданно вступила мать его 
старших детей Ольга. Она 
состояла в браке со звездой с 
1980 по 2001 год. И несмотря 
на то, что с момента развода 
уже минуло больше 20 лет 
решила тоже претендовать 
на имущество экс-супруга. 
Ольга ссылается на то, что 
в свое время не подавала на 
раздел совместно нажитого, а 
потому имеет право хоть что-
то получить сейчас. И если 
суд удовлетворит этот иск, то 
наследников у Градского бу-
дет не пятеро, а шестеро.

К слову, аналогичная си-
туация была и с наследством 
Бориса Грачевского. У осно-
вателя «Ералаша» тоже по-
началу было пять наследни-
ков: вдова, ее маленький сын, 
несовершеннолетняя доч-
ка от второго брака и двое 
взрослых детей от первого. 
Мать этих взрослых детей 
Галина тоже подавала в суд, 
чтобы выделить свою долю. 
Галина Грачевская утверж-
дала, что лично помогала 
Борису Юрьевичу поднимать 
«Ералаш». После развода, 
который случился более 15 
лет назад, делить успешный 
бизнес не стала. И вот те-
перь, после смерти бывшего 
мужа, решила восстановить 
справедливость. Суд Галине 
в удовлетворении иска от-
казал. Каковы же шансы у 
Ольги Градской? Может, ей 
повезет больше?

- Может, и повезет, - гово-
рит звездный адвокат Сергей 
Жорин. - Потому что вероят-
ность положительного ре-
шения есть всегда. Я не могу 
комментировать конкретно 

это дело, потому что 
в нем не участвую и, 
соответственно, не 
знаю всех деталей. 
Но аналогичные 
истории случаются 
постоянно. И могу 
сказать, что шансы 
бывших супругов, 
которые в свое вре-
мя не разделили со-
вместно нажитое 
имущество, мини-

мальны. Прежде всего по-
тому, что пропущены сроки 
раздела имущества (срок дав-
ности составляет три года). В 
теории можно, конечно, про-
пущенные сроки восстано-
вить, если доказать, что были 
весомые основания, из-за ко-
торых все не было сделано 
своевременно. Но перспек-
тива благоприятного исхода 
в таком деле очень скромная.

Лидия Мезина

Волочкову 
обманул 
лже-адвокат
Балерина уже несколько 
лет судится за квартиры в 
Астрахани. Наконец нашелся 
добрый человек, который 
вызвался ей помочь. В итоге 
Анастасия Волочкова попала 
в новый переплет...

Отец единственной до-
чери Волочковой когда-то 
взял у балерины в долг три 
миллиона долларов. Сред-
ства планировал вложить 
в строительство ЖК «Па-
рус» на берегу Волги. Долг 
бывшей жене он не вернул, 
в итоге Анастасия была вы-
нуждена взять часть суммы 
готовыми квартирами.

- Я отсудила у астрахан-
ской компании, учредителем 
которой является отец мо-
его ребенка Игорь Вдовин, 
восемь миллионов рублей. 
Эта сумма за пользование 
моими деньгами с 2008 года, 
- пояснила балерина.

И тут нашелся добрый че-
ловек, который пообещал за 
небольшую мзду решить все 
вопросы Анастасии Юрьев-
ны с недвижимостью и ка-
питалами.

- Я доверчивый, отзыв-
чивый и многострадальный 
человек, - говорит Волочко-
ва. - Год назад этот инвалид-
колясочник появился в моей 
жизни, написав на рабочий 
телефон. Мол, он адвокат и 

готов мне помочь. А я пове-
рила ему, потому что у меня 
отец - чемпион Советского 
Союза (в мужском парном 
разряде по настольному тен-
нису. - Ред.) - не ходит и не 
говорит уже 15 лет.

В итоге Волочкова по-
жалела этого неходячего 
адвоката и дала ему возмож-
ность заработать.

- Он мне обещал решить 
один вопрос, взял на себя 
определенные обязатель-
ства, а заодно и взял деньги 
у меня, - рассказывает бале-
рина. - А потом оказалось, 
что он даже лишен стату-
са адвоката! И обманул не 
только меня, но и людей в 
Эмиратах, куда поехал за 
мои деньги. Я написала за-
явление в полицию и След-
ственный комитет, на этого 
инвалида завели уголовное 
дело, у меня уже была с ним 
очная ставка...

Федор Григорьев

- Сохранение нашей ци-
вилизации зависит от про-
цветания каждого города. 
Именно для того, чтобы 
они развивались и находили 
свою миссию в современ-
ной жизни страны, учреж-
ден федеральный конкурс 
«Культурная столица года», 
- сказал Николай Новичков, 
председатель оргкомитета 
конкурса.

В конкурсе «Культурная 
столица года 2024» при-
няли участие 19 городов 
России: Белгород, Вологда, 
Грозный, Калининград, Ка-
луга, Кемерово, Кострома, 
Нижний Новгород, Ново-
российск, Новосибирск, По-
дольск, Псков, Самара, Став-
рополь, Сыктывкар, Томск, 
Уфа, Чебоксары, Чита.

По правилам конкурса 
заявку на участие может 
подать любой город с насе-
лением более 250 тысяч че-
ловек. Заявка представляет 

собой портфолио, включаю-
щее в себя 12 обязательных 
пунктов, в числе которых 
архивы и историко-культур-
ное наследие, духовно-нрав-
ственные ценности, образо-
вание, экология, туризм.

Директор Ассоциации 
менеджеров культуры 
Инна Прилежаева предло-
жила обратить внимание 
на стратегию выживания 
городов и сохранения их 
целостности.

- Это реальный вызов, 
с которым сталкиваются 
многие города. Нужно про-
следить, каким образом они 
сохраняют себя и при этом 
становятся сильнее, - заяви-
ла она.

По словам организаторов 
конкурса, в настоящее вре-
мя ведется активный диалог 
с федеральными ведомства-
ми, чтобы предусмотреть 
финансовое поощрение для 
города-победителя.

Инициатор конкурса - 
Фонд развития культурной, 
научно-образовательной и 
социально-экономической 
сфер территорий «Культур-
ная столица» при поддерж-
ке Президентского Фонда 
культурных инициатив.

В дальнейшем органи-
заторы планируют ввести 
еще одну стимулирующую 
опцию - поддержку от-
дельных проектов городов, 
подавших заявки, но не 
ставших победителями в те-
кущий год.

Шорт-лист финалистов 
конкурса будет объявлен 
в конце июня. В сентябре 
в Москве претенденты на 
победу представят свои 
программы в ярком пре-
зентационном формате, 
после чего будет объявлен 
лауреат - обладатель титула 
«Культурная столица года 
2024».

М.Н.

Наследство Градского: вдове хотят 
урезать долю
В войне за солидное состояние, 
которое оставил после 
себя Александр Градский, 
обозначился новый поворот: 
в борьбу вступила одна из 
бывших жен маэстро и мать 
его старших детей. Какие у нее 
перспективы?
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В России определят 
«Культурную столицу 
года»
19 российских городов поспорят за звание «Культурная столица года». Недавно в Общественной палате РФ прошел круглый стол, посвященный грядущему конкурсу.
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Мать старших детей неожиданно вступила в борьбу за миллионы
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- Началось это еще с пан-
демии, когда все сидели по 
домам, и артисты почти на 
два года прекратили свое 
существование, - говорит 
Лель. - Такого нельзя было 
и помыслить - артисты были 
всегда, развлекали людей. И 
вдруг исчезли.

У певицы, по ее словам, 
имелись некоторые сбере-
жения, но она их за два года 
потратила. И сегодня иногда 
думает о том, чтобы взять 
кредит и открыть, например, 
собственную кофейню с хоро-
шей выпечкой, чтобы иметь 

альтернативный источник 
дохода. Потому что основная 
профессия уже давно не при-
носит прежней прибыли.

- Было тяжело, приходи-
лось попросту выживать все 
эти годы, - рассказывает звез-
да. - Мне пришлось уменьшать 
свои гонорары, поскольку у 
людей не было денег. Я даже 
часто выступала бесплатно 
для детей, в госпиталях.

Да и вообще отношения с 
финансами у Лель не самые 
радужные.

- Каждый раз говорю 
себе, что надо сесть и хотя 
бы записать все расходы. Я 
же вообще не умею считать 
деньги - просто трачу их, - 
признается она.

Федор Гришин

Адвокаты Михаила Еф-
ремова использовали уже 
все возможности для того, 
чтобы облегчить участь 
своего знаменитого кли-
ента. Подавали различ-
ные апелляции и кассации, 
упирая зачастую на самые 
неожиданные аргументы. 
Например, в одной из кас-
сационных жалоб от имени 
Ефремова сообщалось, что 
погибший в аварии Сергей 
Захаров не был пристегнут 
ремнем безопасности, а зна-
чит, в своей смерти частич-
но виновен сам. Все жалобы 
и прошения были отвергну-
ты судебными инстанци-
ями кроме одной - прось-
бу чуточку скостить срок 
удовлетворили. И вместо 
8 лет лишения свободы ак-
теру назначили 7,5. В январе 
этого года Ефремов подал 
ходатайство о том, чтобы 
отсидку в тюрьме ему заме-
нили исправительными ра-
ботами, которые он мог бы 

выполнять даже в театре! 
Но, как потом сообщили 
юристы, Михаил Олегович 
сам это ходатайство якобы 
отозвал. Предположитель-
но, для того чтобы сохра-
нить за собой право подать 
на условно-досрочное осво-
бождение уже этим летом. 
Как раз миновала бы поло-
вина срока, которую требо-
валось отсидеть по закону. 
Однако сейчас выясняется, 
что дата для подачи про-
шения на УДО у Ефремо-
ва перенеслась аж на март 
2024-го. Об этом сообщила 
его супруга Софья Кру-
гликова. Почему все сме-
стилось? Скорее всего, это 
произошло из-за прошения 
насчет замены наказания 
в виде лишения свободы 
на исправительные рабо-
ты: дело, вероятно, успели 
рассмотреть. Это значит, 
что еще о чем-нибудь так 
сразу теперь уже не попро-
сишь... Поэтому, как отме-

чает юрист Оксана Гурина, 
«дата, с которой можно 
было бы просить об УДО, 
отодвинулась». И вот тут 
стало известно, что Ефре-
мов просил еще отправить 
его в зону СВО. Как извест-
но, ЧВК «Вагнер» набирает 
добровольцев среди заклю-
ченных. «Он хотел, его не 
взяли, - рассказал близкий 
друг Ефремова Иван Ох-
лобыстин. - Он больной, 
пожилой человек. С такой 
трагедией. Уломанный, из-
ломанный». А хотел по-
чему? Из патриотических 
побуждений? Или потому, 
что зэки после несколь-
ких месяцев службы в зоне 
СВО получают в награду 
сво боду?

- Я, к сожалению, не 
телепат, не могу попасть 
в мысли к человеку и по-
нять, что им движет, - при-
зналась коллега Ефремова, 
заслуженная артистка РФ 
Оксана Сташенко. - Из па-
триотических побуждений 
Ефремов просился на СВО 
или из эгоистических - не 
знаю. Иногда даже лучше 
и не знать реальные моти-
вы, иначе можно разочаро-
ваться. Вполне возможно, 
что заключенный Михаил 
Ефремов хотел оказаться в 
зоне СВО, чтобы быть по-
лезным своей стране. Не 
хочу подвергать сомнению 
тот факт, что это было ис-
креннее его желание. Не 
хочу подвергать сомнению 
и то, что он искренне рас-
каивается в том, что со-
вершил. Единственное, что 
точно могу сказать: память 
- это не аппендицит, ее не 
удалишь. В памяти всех, 
кто знает о трагических со-
бытиях, автором которых 
стал Ефремов, эти события 
останутся навсегда. Никто 
никогда о них не забудет. И 
прозрение, а потом раская-
ние и преобразование этого 
человека далось слишком 
дорогой ценой. Ценой жиз-
ни другого человека. Вот 
это не забудется...

Лидия Мезина

На днях стало известно, что недвижимость опального 
Максима Галкина* в деревне Грязь находится под арестом. 
Поэтому и продать ее не могут. Потом появилась информация, 
что арест давно снят. А как все обстоит на самом деле?

Замок иноагента Мак-
сима Галкина то и дело по-
падает в центр всеобщего 
внимания. То его продают 
и кто-то хочет купить, но 
не сторговались. То вроде 
как продали, но потом вы-
ясняется, что не продали... А 
на днях в телеграм-каналах 
прошла информация, что за-
мок этот многострадальный 
продать в принципе нельзя, 
потому что на него наложен 
арест. Предположительно 
из-за долгов по налогам. И 
действительно, еще в 2018 
году из-за налоговых недо-
имок Галкин едва не лишился 
права распоряжаться своими 
активами. Их и в самом деле 
арестовали. И супруг При-
мадонны пытался через суд 
освободить свое имущество 
от обременений. Получилось 
или нет? Одно из изданий на-
писало, что получилось, по-
тому что проверили, мол, по 
открытым источникам - на 
сайте ФССП и по кадастру. 
Нет никакого ареста! Теле-
грам-каналы врут?

- Нет, не врут, - уверена 
юрист Ксения Киселева. - 
Сейчас иноагенты попали в 
особую категорию. Не слу-
чайно совсем недавно звезды-
иноагенты в массовом поряд-
ке стали подавать иски в суды 

с просьбой снять с них этот 
статус. Все они столкнулись 
с тем, что не могут распоря-
жаться своим имуществом. 
Или могут, но не всем, что 
есть в собственности. Я сужу 
по имеющейся юридической 
практике. Знаю такую ситуа-
цию: бизнесмен признан ино-
агентом. Он является акци-
онером солидной компании. 
Его статус этой компании 
сильно вредит. И он готов 
был продать свои акции. Но 
пока не может это сделать! 
На все его активы наложен 
арест. При этом у человека 
нет никаких долгов перед 
государством. И если прове-
рять в открытых источниках, 
то ареста на его активах нет. 
Но когда он сам запрашива-
ет информацию из ЕГРН, то 
выясняется, что арест есть! 
Распоряжаться своими акци-
ями и другим имуществом он 
пока не может. А почему - не 
объясняется. Я предполагаю, 
что это как-то связано с его 
статусом иноагента. Этот 
статус есть и у Максима Гал-
кина. Поэтому он даже если 
и хочет, то просто не может 
продать свой замок.

М.Н.

*Признан иноагентом на 
территории РФ.
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« Замок пока нельзя 
продать»Михаил Ефремов:

выход на свободу 
снова переносится
Актер, отбывающий наказание за пьяное ДТП со 
смертельным исходом, предпринял уже несколько попыток 
выйти из колонии досрочно. Даже попросился в зону СВО. Но 
все пока безуспешно.

Лель потратила все сбережения
Катя Лель жалуется, что сейчас ей очень 
недостает денег. Вообще, по словам 
певицы, артисты за последнее время 
сильно обнищали.

*Признан иноагентом на
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«Внучке ум жить 
мешает»

На недавнем фестивале в 
Новороссийске народная ар-
тистка выступила в несколь-
ко непривычной для себя 
роли. Нет, встречи со зрителя-
ми, которые ее обожают, как 
всегда, проходили. Но, поми-
мо этого, Светлана Владими-
ровна представила дебютный 
фильм своей внучки Полины 
Лазаревой!

- Светлана Владимиров-
на, а почему вдруг Полина, 
которая играет с вами в Те-
атре им. Маяковского, вдруг 
подалась в режиссуру?

- Вы знаете, честно ска-
жу: когда Полина окончила 
ГИТИС, она не хотела быть 
с бабушкой и дедушкой на од-
ной сцене. Но ей предложили 
одну интересную роль в спек-
такле, и, как говорится в од-
ном известном фильме, «это 
было предложение, от кото-
рого нельзя было отказать-
ся»: она согласилась и таким 
образом попала в наш театр. 
В театре у нее хватает ролей, 
но в кино такого романа, как у 
меня, пока не складывается… 
Кстати, у меня поначалу тоже 
не складывалось: когда была 
моложе и лучше, я почти не 
снималась. А начала полно-
ценно сниматься после «Слу-
жебного романа». Поэтому 
Эльдара Александровича 
можно назвать моим крест-
ным отцом в кино, благодаря 
ему я стала много работать в 
кинематографе. У Полины 
пока не складывается. Вот 
она мне и сказала: «Бабушка, 
ну раз у меня так не получает-
ся, то я сама напишу сценарий 
и сама сниму кино».

- Вы ее не отговаривали? 
Все-таки режиссерская про-
фессия очень сложна.

- Была у меня с ней такая 
беседа. Я ей сказала: «По-

линочка, режиссер - это дру-
гая профессия, совершенно 
противоположная актерской. 
Актеры внутри, а режиссеры 
над ними, и это совершенно 
другое видение». И что вы ду-
маете? Она пошла на режис-
серские курсы, отучилась у 
Владимира Хотиненко, сама 
написала сценарий, и вот уже 
первая дипломная работа 
«Любите ли вы театр?» по-
явилась на наших экранах. По 
деньгам на режиссерских кур-
сах дали совершенный мизер, 
поэтому мы с Евгенией Симо-
новой и Романом Мадяновым 
снялись у нее бесплатно. Я, 
конечно, желаю внучке успе-
ха, хочется, чтобы у нее была 
удача. Она уже подала заявку 
на вторую работу - полноме-
тражный проект - и выиграла 
грант. Вторая картина назы-
вается «Алина», посвящается 
ее матери. Полина также на-
писала сама сценарий, и, кста-
ти, очень хвалят ее диалоги.

- В фильме «Любите ли 
вы театр?» Полина показа-
ла театральный мир, мягко 
говоря, не очень привлека-
тельным, а скорее, даже ли-
цемерным. Она хотела пока-
зать изнанку кулис? 

- Актерский мир очень 
сложный, есть в нем все, и 
лицемерие тоже. Полина хо-
тела показать, какие разные 
стремления и желания у раз-
ных актерских поколений. 
Молодых актеров больше ин-
тересует работа в кино, на те-
левидении, чем в театре, они 
хотят много путешествовать. 
А две пожилые артистки, ко-
торых сыграли мы с Евгени-
ей Симоновой, проработали 
в театре всю жизнь и хотят 
умереть на сцене.

- Надо отметить, что 
Полина очень точно подме-
тила скрытые проблемы и 
то, что актерам приходит-
ся скрывать от публики.

- Да, соглашусь, прихо-
дится многое скрывать, 
публике не надо этого 
знать совершенно. Поли-
на все видит, это как раз 
тот случай, когда ум ме-
шает жить на свете. Она 
умна, образованна с дет-
ства, мы с дедушкой ча-
сто брали ее на гастроли, 
много с ней общались, 
спокойно и доходчиво объ-
ясняли, что к чему. Она с дет-
ства была пытливая, поэтому 
не могла заниматься ерундой. 
Полина роскошно обраща-
ется с компьютером, мне 
много помогает. И при этом 
я не вижу, чтобы она сидела, 
например, и играла в какие-
то игры, все время с книж-
кой. В этом смысле внучка 
- уникальное существо. Но я 
считаю, что ей мешает такая 
серьезность, боюсь, чтобы 
она не осталась одна в жизни. 
Говорю ей: «Полина, к тебе 
ни один мальчик не подой-
дет, тебя будут бояться, когда 
увидят с такими фолианта-
ми». Это, конечно, шутка, но 
она действительно серьезный 
человек с хорошими аналити-
ческими способностями. Для 
девушек это редкое качество. 

«Совершили огромную 
ошибку»

- Светлана Владимиров-
на, но вы ведь не только у 
внучки снимаетесь. Недавно 
замечательно сыграли обма-
нутую жену в сериале «Ди-
пломат»... 

- Спасибо. Я получила «Зо-
лотого орла» за эту роль. Ни-
когда в жизни не думала, что 
у Михалкова получу награду 
за работу. Роль у меня не глав-
ная, но симпатичная. И сама 
история так понравилась 
зрителям, что даже сняли 
продолжение, второй сезон. 
У меня там такие смешные 

сцены, играю просто настоя-
щую оторву - танцую стрип-
тиз. Партнерами на этот раз 
выступили Владимир Грам-
матиков и Игорь Ясулович. 
У нас получилось прекрасное 
трио. И Саша Лазарев, мой 
сын, продолжает там играть. 
В историю вплетается интри-
га с украинскими дипломата-
ми-аферистами. Герои делают 
совместную аферу, пытаются 
охмурить дипломатов Зим-
бабве, чтобы продать им в 
Африку валенки. Получи-
лась очень смешная дурь. Но 
из-за сложной политической 
ситуации второй сезон пока 
не вышел, отложили. Ну что 
же, пусть пройдет время. Зна-
чит, так надо.

- Ваши героини чаще все-
го дамы приятные во всех 
отношениях. Но в театре, 
в спектакле «Как важно 
быть серьезным», вам до-
сталась роль надменной ари-
стократки. Честно скажу: 
непривычно видеть вас та-
кой злой.

- Я эту роль играю с удо-
вольствием, мне безумно 
нравится текст. Интересно 
погрузиться в историческую 
атмосферу, сыграть властную 
тетку, которая всех держит 
в кулаке. Эта пьеса Оскара 
Уайльда пользуется большим 
успехом, но нам пришлось 
многое из нее выкинуть. Все-
таки разница менталитетов, 
и то, что понятно в Англии, 
непонятно нам. Но пьеса ге-
ниальная, потому что это 

самая настоящая насмешка 
над английским снобизмом и 
высшим светом. Англосаксы 
до сих пор считают, что они 
люди высшего сорта, поэто-
му я тоже немного прошлась 
с сарказмом на эту тему и с 
удовольствием сыграла хи-
трую английскую снобку, 
которая кичится своим про-
исхождением, но готова про-
даваться с потрохами.

- Но вы своей героине 
- полная противополож-
ность. Скажем, тут, на фе-
стивале, к вам подходило 
много поклонников с прось-
бой сфотографироваться, и 
вы никому не отказали. На-
верное, тяжело так со всеми 
быть корректной?

- Раньше без конца про-
сили автографы, сейчас уже 
меньше автографов, но боль-
ше стали снимать на телефон. 
Что делать, это сопутствует 
нашей профессии. Я и сына 
Сашу, и внучку Полину при-
учила никогда не отказывать 
зрителю. Делать этого нельзя, 
потому что люди идут к тебе 

с открытой душой, 
они - почитатели 
твоего творчества. 
Но самое главное 
- это тебе же само-
му дает положи-
тельные эмоции. 
Поэтому считаю, 
что те актеры, ко-
торые уехали из 
страны, совершили 
огромную ошибку. 
Некоторых можно 
понять, у них там не-
движимость, счета, 
я все допускаю. Они 
волнуются за свое 

имущество, могу это понять, 
но не могу принять того, что 
они начинают поливать свою 
страну и говорить о ней раз-
ные гадости. Это словно по-
ливать свою мать родную. 
Особенно это касается веду-
щих телевидения, которые, 
в отличие от театральных 
актеров, получали огромные 
деньги и имели бешеную по-
пулярность…

- Кстати, одна зритель-
ница сказала, что приехала 
издалека только для того, 
чтобы встретиться с Не-
моляевой. Говорит: «Когда 
мне плохо в жизни, я вклю-
чаю «Служебный роман» и 
становится на душе легче». 

- Вы знаете, мне много 
приходило писем от зритель-
ниц: «Откуда вы узнали мою 
жизнь? Как вы узнали про 
меня? Кто вам рассказал? Вы 
сыграли меня!» И такие пись-
ма приходили очень долго. У 
многих женщин была похо-
жая судьба, и до сих пор под-
ходят зрительницы и говорят, 
что мой образ в «Служебном 
романе» для них самый люби-
мый. И это так трогательно… 
Вот как можно уехать, когда 
тебя так любят люди? Ког-
да такое отношение? Как не 
ответить, как не написать до-
брый автограф или не сфото-
графироваться? Или вообще 
все бросить, наплевать на зри-
телей и уехать? Это грех! Да и 
кому ты там будешь нужен?..

Анжела Якубовская

   Светлана Немоляева: 
« Как можно уехать, 
когда тебя так любят?»

Ее до сих пор странно ви-
деть одну, без мужа. Хотя 
со дня смерти Алексан-
дра Лазарева прошло уже 
больше 12 лет. И все-таки 
Светлана Немоляева ну 
никак не воспринимается 
как некая трагическая фи-
гура. Может, комедийные 
образы тому причина. Но 
скорее, ее отношение к 
жизни. И, конечно, семья, 
которая по-прежнему 
рядом.

объ сцены играю просто настоя

у

Н
-
м
т
П
ч
т
ст
о
Н
п
дв
я 
во

Ф
О

ТО
 И

. П
О

П
Е

Л
Ь

Н
Ю

ХО
В

А

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА С. НЕМОЛЯЕВОЙ

С мужем и внучкой



26(1539)
21 июня 2023 года
www.mirnov.ru 19НОВОСТИ РЕГИОНОВ

В рязанских лесах засняли ты-
сячи пожирающих деревья не-
парных шелкопрядов.

Не только пожары и на-
воднения вредят России. На 
Рязанскую область напали 
полчища прожорливых гусе-
ниц непарного шелкопряда. 
Особенно много копошащих-
ся гусениц снимают на видео 
жители Клепиковского рай-
она.

Экологическое бедствие 
началось не вчера. Еще 
5 июня местная жительни-
ца заявила, что насекомые 
уничтожили уже 40% ли-
ствы за месяц. «Когда к сере-
дине лета деревья будут сто-
ять без листвы, как в январе, 
начнется судорожное «что 
делать?» и «кто виноват?», - 
возмутилась женщина в соц-
сетях.

Экскурсовод, краевед и 
член Общественной палаты 
Рязанской области Ксения 

Паначева пожаловалась, что 
в Спас-Клепиках «на нас бук-
вально обрушился дождь из 
шелкопрядов».

Жители Рязанской обла-
сти говорят, что сейчас в ле-
сах стоит такой хруст, будто 
дождь идет. Это гусеницы со 
смаком поедают листья с де-
ревьев и кустов.

Местные жалуются, что 
насекомые заполонили собой 
все вокруг, они обгладывают 
деревья уже на личных под-
ворьях граждан. Люди очень 
переживают по поводу выса-
женной растительности, бо-
ятся остаться без привычного 
урожая.

Специалисты Мещерского 
национального парка в реги-

оне рекомендуют использо-
вать для борьбы с этим вре-
дителем препараты, в составе 
которых указано слово «бак-
терии». Гусеницы шелкопряда 
чувствительны к таким пре-
паратам.

У этих насекомых перио-
дически случаются вспышки 
массового размножения. Вот 
и в этом году произошла та-
кая вспышка. Из-за чего - не-
ясно. Возможно, подошли по-
годные условия.

Власти не рекомендуют в 
этом месяце посещать леса 
Клепиковского района, по-
скольку в это время будет 
проводиться их обработка 
препаратами от непарного 
шелкопряда.
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Неоднократный рекордсмен России и мира Джамшид Исма-
тиллаев установил новый рекорд.

В Керчи во время XXV 
Международного фести-
валя античного искусства 
«Бос порские агоны» извест-
ный спортсмен из Судака 
Джамшид Исматиллаев су-
мел буквально взбежать на 
гору Митридат со 100-кило-
граммовой штангой на пле-
чах. Для того чтобы с таким 
тяжелым грузом преодо-
леть 425 ступенек Большой 
Митридатской лестницы, 
ведущей на вершину горы, 
Исматиллаеву понадоби-
лось всего 13 минут и 20 се-
кунд. Многие и без груза не 
могут одолеть эту лестницу 
за полчаса. Конечная точка, 
до которой добрался спорт-
смен со штангой, - 90 метров 
над уровнем моря.

Новый рекорд России был 
зарегистрирован президен-
том Федерации армспорта и 
армлифтинга Крыма, пред-
ставителем Всемирной бога-
тырской лиги «Сильнейшая 
нация мира» Андреем Шар-
ковым и министром спорта 
Крыма Ольгой Торубаровой.

Джамшиду Исматиллаеву 
в тот же день торжественно 
вручили сертификат рекор-

да России от «Сильнейшей 
нации мира».

Атлета не остановили от 
идеи подняться на гору Ми-
тридат со штангой ни буря, 
ни дождь, обещанные в тот 
день синоптиками. К сча-
стью, дождь прошел неболь-
шой. И это случилось уже 
после того, как рекордсмен 
со 100-килограммовой штан-
гой преодолел четыре про-
лета крутой лестницы и до-
брался до верхней площадки.

Надо сказать, Джамшид 
Исматиллаев уже имеет 
опыт восхождений на горы 
с тяжелым грузом, хоть и не 
такой большой. Так, в 2019 
году спортсмен поднялся 
на гору Ай-Петри с вдвое 
меньшим грузом на штан-
ге - 50 килограмм. Тогда на 
покорение горы (Ай-Петри 
побольше, чем Митридат) 
атлету понадобилось 6 ча-
сов 15 минут.

После установления та-
кого впечатляющего рекор-
да спортсмен не собирается 
почивать на лаврах. Сейчас 
напряженно готовится к 
очередным соревнованиям 
по пауэрлифтингу.

Трем бывшим полицейским на днях 
суд в Астрахани вынес приговор: их 
признали виновными в мошенничестве. 
Об этом сообщила пресс-служба местно-
го СУ Следственного комитета России.

Все эпизоды мошенниче-
ства произошли в 2022 году. 
Выяснилось, что в августе 
прошлого года двое ин-
спекторов ДПС попросили 
своего знакомого, бывше-
го полицейского, найти им 
кого-нибудь, на кого легко 
можно повесить уголовное 
дело, - инспекторам срочно 
приспичило «улучшить» по-
казатели своей работы.

Экс-полицейский бы-
стренько нашел двух бедолаг 
из числа тех, кто перебивает-
ся случайными заработками 
и не имеет семьи. Одного из 
мужчин он силой заставил 
собирать дикорастущую ко-
ноплю. После чего позвал 
«задержать его с поличным» 
своих знакомых инспекто-
ров ДПС. Они и задержали… 
В отношении астраханца 
было возбуждено уголовное 
дело. Сейчас дело прекраще-
но, поскольку доказано, что 
мужчина невиновен и дей-
ствовал под давлением силы.

После этого следственные 
органы заинтересовались са-
мими «доблестными» стра-
жами порядка. Выяснилось, 
что в мае 2022 года тот же 

самый бывший сотрудник 
полиции вместе с участко-
вым под давлением отобрал 
11 тысяч рублей у двух жи-
телей Астрахани, которым 
полицейские угрожали про-
веркой на причастность к 

незаконному обороту 
наркотиков.

Суд приговорил 
трех уволенных по-
лицейских к наказа-

ниям от 3,3 до 3,5 года 
лишения свободы.
Это не первый случай, 

когда люди в погонах, при-
званные защищать закон, 
сами его нарушают. Совсем 
недавно «Мир новостей» пи-
сал про московского капи-
тана полиции, который за-
менил 222 тысячи рублей из 
вещдоков на купюры банка 

приколов. Не раз наша газе-
та сообщала и о случаях со-
трудничества полицейских 
с черными риелторами. Рас-
следованием преступлений 
среди полицейских занима-
ется Следственный комитет. 
Так что жертвам «улучше-
ния показателей» стоит сра-
зу обращаться с жалобами 
туда.

Сюрпризы параллельного 
импорта могут выйти бо-
ком покупателям.

Автомобиль с повышен-
ным радиационным фоном, 
способным вызвать разви-
тие онкологии у водителя, 
задержали недавно на по-
граничном переходе Кяхта. 
Машину пытались ввезти 
из Монголии в Россию для 
продажи.

Как сообщили в Бурят-
ской таможне, система 
обнаружения радиации 
«Янтарь» сработала при 
проверке машины. При-
боры, которыми таможен-
ники исследовали автомо-
биль, показали, что возле 
радиатора мощность экви-

валентной дозы гамма-из-
лучения составляет 4,17 
микрозиверта в час. Такая 
доза радиации представля-
ет опасность для здоровья 
человека. Тем более при 
ежедневном облучении - 
машиной, как правило, ав-
товладельцы пользуются 
часто.

Показатели радиоактив-
ности, обнаруженные при 
помощи специальных при-
боров, оказались в 32 раза 
выше нормы. При таком 
облучении владелец маши-
ны практически обречен на 
развитие рака.

Дополнительные иссле-
дования автомобиля выяви-
ли наличие радиоактивных 

бета-частиц, источником 
которых стал радионуклид 
Цезий-137. Однако обна-
ружить его в радиаторе и 
других местах машины не 
удалось. Вероятно, радио-
активное вещество пере-
возили в этой машине ра-
нее. Затем его продали или 
передали кому-то, а излуче-
ние и мелкие частицы оста-
лись.

В соответствии с законо-
дательством в таких случа-
ях вызываются сотрудники 
Роспотребнадзора, которые 
принимают решение о воз-
можности ввоза товара или 
транспортного средства.

Санитарные врачи Рос-
потребнадзора приняли ре-

шение о запрете пересече-
ния границы автомобилем 
в связи с его высоким уров-
нем радиации и опасностью 
для здоровья российских 
граждан.

Программа параллель-
ного импорта в РФ работа-
ет, чтобы закрыть дефицит 
отдельных видов товаров. 
В том числе не секрет, что 
в нашей стране не хватает 
автомобилей в хорошем 
состоянии. Охотников ку-
пить машину хватает. Но 
после этого случая на по-
гранпереходе Кяхта можно 
только посоветовать жела-
ющим купить автомобиль 
ходить за покупкой с руч-
ным дозиметром.

Материалы подготовила Яна Полянская

Радиоактивную машину задержали на границе Бурятии

Из-за нашествия гусениц рязанцам 
может грозить голод На гору Митридат - 

со 100-килограммовой 
штангой 
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Полицейские 
заставили мужчину 
собирать коноплю
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В последние несколь-
ко месяцев экономика 

Армении переживает 
бум. Местные жители 
напрямую связывают 
его с массовой рело-

кацией русских фирм и 
индивидуальных пред-
принимателей, работу 

которых в России за-
труднили санкции.

За последний год в Арме-
нию приехали более 110 ты-
сяч россиян, это обеспечи-
ло три процентных пункта 
прироста экономики стра-
ны. Об этом недавно гово-
рил представителям СМИ 
министр экономики стра-
ны Ваган Керобян. «Чи-
стая релокация за 2022 год 
- примерно 108-110 тысяч 
граждан. Именно столько 
россиян приехали в Арме-
нию и остались на постоян-
ное проживание», - отметил 
он. По словам министра, в 
среднем россияне открыва-
ют в стране «по 500 бизне-
сов в год». В прошлом году 
были зарегистрированы 2,5 
тысячи юридических лиц с 
российскими участниками 
и еще 4 тысячи ИП. Ми-
нистр считает, что благо-
даря переезду россиян был 
обеспечен значительный 
рост армянской экономики: 
из общего прироста в 12,6% 
«релокация создала более 
3 процентных пунктов». А в 
целом рост экономической 
активности составил 14,2%.

Как обустраиваются 
релоканты 

42-летний айтишник Ми-
хаил Н. сбежал в Ереван, 
оставив в столице России 
жену, собаку, квартиру в 
ипотеке и планы обзаве-
стись детьми. Решил уехать 
вместе со своей конторой 
из-за опасений потерять ис-
точник дохода. «Было всего 
несколько дней на принятие 
решения и сборы, нужно 
было собираться и уезжать в 
другую страну на непонятно 
какой срок. Как эмигрант, 

как ссыльный какой-то», - с 
грустью поведал Михаил.

На вопрос, нравится ли 
ему в Армении, мужчина 
рассказывает: «Армяне 
очень гостеприимный на-
род, но я воспринимаю свое 
пребывание здесь как тру-
довую вахту. Как только 
найду работу с подходящей 
оплатой в Москве, сразу же 
вернусь домой».

Еще одного айтишника, 
Андрея С. из Подмосковья, 
в Армению привел давний 
интерес к туристической от-
расли, в том числе связанной 
с виноделием. Ему предложи-
ли интересный проект, и он 
рискнул переехать. Не было 
бы проекта - остался бы в 
России. Но хочет вернуться в 
ближайшее время. Он отка-
зывается считать себя рело-
кантом, но по возвращении 
домой намерен не прерывать 
связи с Арменией: «… в буду-
щем планирую продолжать 
работать в туристической 
сфере. Армения - замечатель-
ная страна. Люди просты в 
общении, проявлении чело-
веческих чувств, добрые, от-
зывчивые. В этом отношении 
мне тут комфортно».

Популярный блогер из 
Уфы Рифат Н. раньше не-
плохо зарабатывал в России. 
К 25 годам он полностью 
обеспечил себе безбедную 
жизнь обзорами гаджетов 
и техники на более чем 40 

тысяч подписчиков. Но по-
сле объявления частичной 
мобилизации сбежал в Ар-
мению. Собрав вещи за не-
делю, блогер добрался до 
Еревана, затем до городка 
Гюмри, где поселился в од-
ном доме с другими рело-
кантами. Но вскоре понял, 
что получать гаджеты и 
делать на них обзоры стало 
сложнее, чем раньше. По его 
мнению, эта отрасль в Арме-
нии отстает от российской 
на добрый десяток лет. Даже 
доставка с AliExpress плат-
ная, а ожидание - от двух ме-
сяцев. Как итог, с прежнего 
уровня до 100 тысяч рублей 
в месяц заработок упал поч-
ти в пять раз, так что теперь 
покрывает только базовые 
потребности.

Под крышей дома
По данным одного из круп-

нейших армянских агентств 
недвижимости «Кентрон», в 
течение 2022 года ставки на 
рынке аренды выросли на 
100% и продолжают расти. 

Еще несколько месяцев 
назад ситуация в Ереване 
была такая, что для русских 
квартиры сдавались втри-
дорога, по завышенным 
ценам, теперь постепенно 
рынок недвижимости пере-
стал разделять своих и чу-
жих. Местные жители уже 
не могут найти жилье в сто-

лице по адекватным ценам. 
При этом не стоит забы-
вать, что зарплаты и пенсии 
в Армении в разы меньше, 
чем наши, и конкурировать 
за право аренды квартиры 
они не могут. 

Поучительную историю 
рассказала девушка Алиса, 
которая приехала сюда со 
своим молодым человеком. 
Когда они приехали в Ере-
ван, первым делом перед 
ними встал вопрос жилья. 
Обратились в первое попав-
шееся риелторское агент-
ство, в котором их свели с 
обходительным молодым 
человеком Александром М.

Мужчина сдал им ухо-
женную видовую квартиру 
и сам был приятным в об-
щении, доброжелательным, 
угощал прекрасным армян-
ским коньяком. Вскоре же 
попросил оплатить кварти-
ру на полгода вперед. Так 
как отношения были не-
плохими, Алина с другом 
пошли навстречу. Спустя 
некоторое время Алек-
сандр перестал выходить на 
связь, а в одно прекрасное 
утро на пороге появился по-
жилой армянский господин, 
представившийся хозяином 
квартиры, продемонстриро-
вав необходимые докумен-
ты, и сообщил, что сдает 
квартиру некому Алексан-
дру, но когда тот перестал 
отвечать на звонки, он при-
ехал его проведать.

Выяснилось, что Алек-
сандр, снимая квартиру у 
старика, смог подделать до-
кументы и обратился после 
этого к недобросовестным 
агентам по недвижимости, 
которые подлинность бумаг 
проверять не стали. Вскоре 
арендованную квартиру он 
сдал в два раза дороже, об-
лапошив всех. Александр 
собирался сбежать в Рос-
сию, однако его успели пой-
мать, и теперь он в местной 
тюрьме.

Молодым людям крупно 
повезло, что истинный хо-
зяин жилья оказался радуш-
ным и позволил им жить 
дальше.

Ереван все больше 
напоминает Москву

Как поведал один мой зна-
комый, вернувшийся недав-
но из Армении в Подмоско-
вье из-за начавшейся жары 
(в конце лета он собирается 
возвратиться обратно), ре-
локанты постепенно встра-
иваются в повседневную 
жизнь Армении: работают в 
уличных кафе и ресторанах, 
открывают школы и обра-
зовательные курсы, органи-
зовывают выставки, ставят 
спектакли, помогают бежен-
цам и продолжают занимать-
ся антивоенным активизмом.

Вообще летом в Арме-
нии нереально жарко и сухо 
- похоже на пустыню. Мно-
го пыли, мало осадков. 

А еще в Армении, сетует 
мой знакомый, плохо соблю-
дают ПДД: ездят на крас-
ный, не пропускают пеше-
ходов, подрезают, аварий в 
Ереване происходит немало, 
в том числе со смертельным 
исходом. Но что хорошо, ар-
мяне спокойно относятся к 
недостаткам других людей. 
К примеру, случилось что-то 
неприятное на дороге - все 
ограничивается сигналами 
и, может, окриками из окон.

Релоканты отмечают, 
что важная составляющая 
образа жизни большинства 
ереванцев - это уважение к 
женщинам и людям старше-
го возраста. В транспорте 
уступают место не только 
пожилым, а тем, кто просто 
старше тебя, так принято.

За нецензурную брань в 
присутствии девушки тебе 
могут сделать замечание, 
иногда в жесткой форме. 
Армянские молодые муж-
чины ухоженные и роман-
тичные. Часто на улицах 
встречаются парни с цвета-
ми, игрушками - мишками, 
шариками для девушек. 

Большинство приезжих 
быстро перенимает такие 
традиции местных. А послед-
ние шутят, что Ереван теперь 
больше напоминает Москву, 
в которой время от времени 
попадаются армяне.

Андрей Князев

РОССИЯНЕ ИЗМЕНИЛИ ЖИЗНЬ В ЕРЕВАНЕ

Топ-менеджер строй-
фирмы забыл сумку с 

деньгами в московской 
электричке.

Тридцатипятилетний за-
меститель гендиректора 
крупной строительной ком-
пании забыл в московской 
электричке сумку с 5,5 мил-
лиона рублей. 

Дело было так. 14 июня 
топ-менеджер стройфирмы 
решил купить себе машину. 
С этой целью он посетил не-
сколько автосалонов в сто-
лице. Чтобы оплатить все 
сразу, мужчина прихватил с 
собой сумку, в которой нахо-
дились 5,5 миллиона рублей.

Но ни одна из просмотрен-
ных машин потенциальному 
покупателю не понравилась. 
Так и не купив себе автомо-
биль, он решил вернуться 
домой. Сел на электричку, 
сумку с деньгами прислонил 
к окну и незаметно под стук 
колес заснул...

Резко проснулся, только 
когда объявили его стан-
цию Люблино. Спросонья 
мужчина так торопился 
выскочить на нужной плат-
форме, что совсем забыл 
про сумку с деньгами. Вы-

скочил на перрон. Состав 
тронулся. Только тогда 
мужчина опомнился и по-
пытался вернуться в вагон 
электрички за своими мил-
лионами, но двери элек-
трички захлопнулись у него 
перед носом и электропоезд 
умчался прочь.

После случившегося ме-
неджер сразу же обратился 
в полицию. Нашлась ли сум-
ка, до сих пор неизвестно. 
Можно, конечно, предпо-
ложить, что пропажу обна-
ружил какой-нибудь счаст-

ливчик. Но если учесть, что 
миллионер выскочил на 
станции Люблино, то, ско-
рее всего, он ехал в элек-
тричке МЦД, оснащенной 
камерами видеонаблюде-
ния, и радоваться находке 
счастливчик будет недолго.

Известно немало случаев, 
когда честные люди находи-
ли большие деньги и сами 
сдавали находку в полицию.

Так, недавно «МН» писал о 
девушке, которая обнаружи-
ла в московском парке окро-
вавленную куртку, в которой 

находились 226 тысяч ру-
блей. Незадолго перед этим 
владелец куртки подрался в 
этом парке, и его с травмами 
и сотрясением увезла в боль-
ницу скорая помощь. Девуш-
ка отнесла куртку и деньги в 
ближайшее к парку отделе-
ние полиции.

Был случай: в поезде, про-
езжавшем через Волгоград, 
проводница обнаружила 
сумку с миллионом рублей. 
Женщина сдала ее в поли-
цию. Правоохранительные 
органы быстро вычислили 
забывчивого пассажира по 
данным железнодорожных 
билетов.

Нина Белова

ПРОСПАЛ 5,5 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ
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Диарея, или, по-
народному, понос, - это 

самый типичный признак 
пищевого отравления. 

Трудно найти человека, у 
которого бы в теплое вре-

мя года такой проблемы 
не было ни разу.

И это легко объяснимо. 
Продукты в тепле портятся 
быстрее и действуют силь-
нее любых слабительных. 
Даже если вы дома идеально 
соблюдаете правила пище-
вой гигиены - не факт, что 
так же поступают в общепи-
те. Особенно в местах мас-
сового отдыха. Там пищевые 
отравления бывают весьма 
часто.

От простого до 
опасного один шаг

Что самое главное при 
таких отравлениях? Первое. 
Нужно разобраться: у вас 
что-то серьезное или обыч-
ное пищевое отравление, 
которое через 2-3 дня прой-
дет без последствий. И в со-
ответствии с этим понять, 
можно ли лечиться самому 

или пора обращаться к ме-
дикам. 

Второе. Как правильно 
лечиться. Давайте посмо-
трим на отравления с этих 
точек зрения.

За пищевым отравлением 
могут скрываться серьез-
ные болезни, при которых 
таблетками из рекламы и 
подручными средствами не 
обойдешься. Поэтому надо 
постараться оценить, обыч-
ное у вас отравление или не-
обычное: тяжелое течение 

типичной вирусной инфек-
ции либо даже дизентерия 
или холера.

Еще одна особо важная 
проблема - отравление, вы-
званное некоторыми штам-
мами кишечной палочки, 
специалисты называют их 
O104:H4 и O157:H7. Они мо-
гут вызывать тяжелое и не-
обратимое поражение почек. 
Самую громкую такую эпи-
демию в 2011 году вызвали 
салат и огурцы в Германии, 
а потом и в других странах 
ЕС. Тогда несколько человек 
умерли, а у еще большего 
числа людей развилась тя-
желая почечная недостаточ-
ность, требующая пересадки 
почки или постоянного лече-
ния на гемодиализе. Эти ки-
шечные палочки попадают в 
зелень и овощи из земли.

Вирусы и бактерии 
действуют 
по-разному

Имейте в виду, что в Рос-
сии и развитых странах по-
давляющее большинство 
пищевых отравлений вызы-
вают вирусы. Как правило, в 
этом случае симптомы про-
ходят быстро. Минимальное 
время болезни - 12-24 часа. 
А ротавирусная инфекция, 
весьма частая причина таких 
состояний, длится около 3-5 
дней. Как лечить вирусные 
отравления? Против таких 
вирусов специфических ле-
карств нет, и поэтому их 
лечат симптоматическими 
средствами - они действуют 
не на причину болезни, а на 
ее симптомы. Большинство 
таких лекарств официаль-
но продают без рецепта (см. 
«Наша справка»).

Другая причина пищевых 
отравлений - бактериальные 
инфекции. Они обычны для 
мест, где с гигиеной есть про-
блемы. Но и в наших услови-
ях тоже не исключены. Часто 
они протекают тяжелее, для 
них типичны боль и спазмы 
в животе. В стуле могут быть 
кровь и слизь, часто повы-
шается температура и 
развиваются симптомы 
общей интоксикации: 
боль в голове, мышцах, 
суставах, как при грип-
пе. При такой инфек-
ции лучше принимать 
препараты нифурокса-
зида (см. «Наша справка»), 
они обладают противобакте-
риальным действием.

Бойтесь 
обезвоживания

Очень важно оценить тя-
жесть болезни. Во многом 
она связана с потерей жид-
кости и солей. Это крайне 
опасно для детей, у них обез-
воживание может наступать 
очень быстро, через несколь-
ко часов. У престарелых, 
особенно с сердечно-сосуди-
стыми заболеваниями, по-
теря солей может про-
воцировать нарушения 
ритма сердца. Поэтому 
при частом и жидком 
стуле нужно воспол-
нять потерю воды и 
солей. Для этого лучше 
использовать солевые 
растворы, регулирующие 
водно-электролитное равно-
весие (их выпускают в виде 
растворимых порошков), а 
также лечебно-столовую или 
лечебную минеральную воду 
(только предварительно из 
нее надо выпустить газ).

Опасные 
симптомы,  
которые нельзя 
пропускать

Можно ли отличить 
те отравления кишеч-
ной палочкой, кото-
рые вызывают тяжелое 
поражение почек? Увы, 
даже врачу без специальных 
анализов это сделать сложно. 
Но надо знать, что для них 
обычны все признаки бакте-
риальных отравлений плюс 
почти обязательно есть кровь 
в кале, а часто - и в моче.

Есть свои специфические 
признаки и при других ки-
шечных инфекциях. При ди-
зентерии это так называемые 
тенезмы - болезненные позы-
вы на стул в области прямой 
кишки. Но выделения после 
них обычно столь скудные, 
что врачи придумали для них 
официальный термин «рек-
тальный плевок».

А при холере все иначе. 
Выделения сначала жидкие 
и обильные, потом - как «ри-
совый отвар». Это тоже офи-
циальный термин, придуман-
ный докторами.

Обнаружив любой из пере-
численных выше симптомов, 
срочно обращайтесь к врачу.

Вот еще важные симпто-
мы, при которых самолече-

ние опасно и нужно обяза-
тельно обратиться к врачу:

- температура выше 38 или 
ниже 36 градусов;

- боли в мышцах и суставах;
- схваткообразные боли, не 

проходящие после стула;
- снижено отделение мочи.
А вот симптомы, говоря-

щие об избыточной потере 
жидкости и возможном обез-
воживании:

- понос чаще 10 раз в сутки;
- рвота чаще 5 раз в сутки;
- появление вялости (осо-

бенно важно для детей);
- судороги (обычно икро-

ножных мышц ног).
Олег Днепров

Народные 
средства
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 Гранатовые корки
Высушенные корки гра-

ната мелко наломать и 
заварить в стакане 

очень горячей 
водой. Луч-
ше накрыть 
крышкой и 
настоять в те-
плом месте 

1-2 часа. Когда 
остынет, прини-

мать по 1/2 стакана 
по необходимости. Эффект 
обычно наступает уже после 
первой дозы. Если нет сухих, 
можно использовать корки 
свежего граната, но их нужно 
в 2-3 раза больше.

Чтобы усилить действие, 
сразу после заварки накрыть 
крышкой и настоять в теплом 
месте 1-2 часа или на водя-
ной бане 30 минут.

 Кора дуба
1 ст. л. измель-
ченной коры за-

лить в стакане 
кипятком. На-
стоять 1-2 часа 
в тепле или 30 
минут на во-

дяной бане. 
Процедить и пить 

по столовой ложке 
каждые 2-3 часа.

Рисовый отвар
Базовый рецепт. Вски-

пятить 0,5 л воды и всыпать 
2  ст.  л. обычного риса. Ва-
рить на медленном огне, по-

мешивая, 40-45 минут. 
Охладить, про-

ф и л ь т р о в а т ь 
через марлю и 
мелкое сито. 
П р и н и м а т ь 
по 1/4 стака-
на через 3-4 

часа.
Хорошо пред-

варительно рис за-
мочить или измельчить в 
кофемолке. Можно исполь-
зовать рисовую муку.

Настой гранатовых корок и 
рисовый отвар по эффектив-
ности мало уступают препара-
там лоперамида и сорбентам.
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Чем лечить диарею*
Лечение вирусной 
диареи

1. Любые препараты с лопе-
рамидом (имодиум, ло-

педиум, диара и т. д., их более 
20). Тормозят двигательную 
активность кишечника.

2. Сорбенты. Препараты из 
глины (смекта, неосмек-

тин), препараты из лигнина 
(фильтрум-СТИ, полифепан, 
энтегрин), другие препараты 
(полисорб, энтеродез). Свя-
зывают воду и токсины.

Лечение бактериальной 
диареи

Препараты нифуроксазида 
(энтерофурил, нифулар, эко-
фурил и т. д.). При их отсут-
ствии можно принять фуразо-
лидон.

При любой диарее
Пробиотики (линекс, энте-

рол, аципол, бифидумбакте-
рин и т. д.).

Часто для лечения диареи 
рекламируют пробиотики. Это 
препараты, содержащие полез-
ные микроорганизмы. Приме-
нять их можно, но нужно пони-
мать, что экстренной помощи от 
них не будет. В этом плане они 
уступают средствам, тормозя-
щим двигательную активность 
кишечника (препараты с лопе-
рамидом), сорбентам и многим 
народным средствам. Больше 
играют вспомогательную роль, 
неплохо их принимать некото-
рое время после болезни, что-
бы восстановить микрофлору 
кишечника.

Профилактика и лечение 
обезвоживания

Солевые растворы, регули-
рующие водно-электролитное 
равновесие (регидрон, гидро-
вит, тригидрон).

Лечебно-столовые и лечеб-
ные минеральные воды (лучше 
- натриево-калиевые).

*Препараты перечислены в порядке убывания их силы действия.

ADOBESTOCK

ADOBESTOCK

ADOBESTOCK

Что нужно знать
 о главной болезни
 лета
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Амбициозные планы Близнецов 
медленно, но верно реализу-
ются. Не обращайте внимания 
на мелкие препятствия, жизнь 
лучше знает, когда наступит 
момент для заветного подарка. 
В четверг будьте аккуратны в 
личных отношениях, не позво-
ляйте мелким ссорам выбить 
вас из колеи. Выходные прове-
дите с семьей на природе. 
Благоприятные дни - 26 и 27.
Неблагоприятные дни - 23 и 24.

Сейчас Стрельцы должны 
проявить инициативу и быть 
понастойчивее. В то же вре-
мя звезды хотели бы напом-
нить вам, что это не лучшее 
время для масштабных и 
амбициозных начинаний. 
Будьте готовы к борьбе с 
препятствиями в среду. Сле-
дите за своим рационом, не 
переедайте в субботу.
Благоприятные дни - 22 и 27.
Неблагоприятные дни - 23 и 24.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

У Овнов неплохой период для 
творчества и самореализации, 
главное, чтобы успехи не на-
рушили рабочий распорядок. 
Возникающие семейные не-
урядицы можно легко решить с 
помощью совместного досуга. 
В среду оформляйте и под-
писывайте важные документы. 
Избегайте суеты и излишней 
эмоциональности в субботу.
Благоприятные дни - 21 и 24.
Неблагоприятные дни - 23 и 27.

Карьера и доход могут стать 
ключевыми вопросами для 
Тельцов на этой неделе. Не 
ограничивайте себя пустыми 
мечтами в этих сферах, в про-
тивном случае родные вас 
могут не понять. В четверг 
вам гарантирован успех в 
амурных делах. Во вторник 
возможны выгодные партнер-
ские предложения.
Благоприятные дни - 21 и 25.
Неблагоприятные дни - 26 и 27.

Из-за собственной инерции 
Раки готовы изменить привыч-
ный круг интересов. Звезды 
дают вам подсказку: это удач-
ное время, чтобы найти новых 
друзей или, по крайней мере, 
начать что-то делать в этом на-
правлении. Четверг - удачное 
время для крупных приобрете-
ний. В понедельник не прини-
майте ответственных решений. 
Благоприятные дни - 21 и 25.
Неблагоприятные дни - 23 и 27.

В данный момент удача Львов 
зависит от их ловкости, изо-
бретательности и деловой 
реакции. Если вы сосредото-
читесь на главном, фортуна, 
несомненно, поможет вам 
в реализации смелых идей. 
Четверг окажется плодотвор-
ным для домашних дел. Во 
вторник оформляйте и подпи-
сывайте важные документы.
Благоприятные дни - 21 и 25.
Неблагоприятные дни - 23 и 26.

Нещадная борьба с комплек-
сами поможет Девам про-
извести благоприятное впе-
чатление на коллег. Время, 
потраченное на поддержание 
имиджа неформального лиде-
ра, быстро принесет свои пло-
ды. В четверг будьте аккуратны 
в личных отношениях. В поне-
дельник не стоит принимать 
все слишком близко к сердцу. 
Благоприятные дни - 21 и 22.
Неблагоприятные дни - 23 и 27.

Весам необходимо отвлечься 
на время от рабочих вопро-
сов и обратите внимание на 
их личные отношения. Погово-
рите с партнером по душам, 
насладитесь компанией друг 
друга, сходите на ужин или 
концерт. Четверг - удачное 
время для крупных приобрете-
ний. В понедельник возможны 
просчеты и опоздания.
Благоприятные дни - 21 и 25.
Неблагоприятные дни - 22 и 23.

Неделя для Скорпионов ока-
жется довольно успешной, 
поскольку они ощутят замет-
ный прилив жизненной энер-
гии и активности. Это идеаль-
ное время для продвижения 
личных инициатив. В пятницу 
есть шанс изменить ситуацию 
к лучшему. Будьте разборчи-
вы в контактах во вторник.

Благоприятные дни - 24 и 25.
Неблагоприятные дни - 23 и 27.

Козерогам нужно быть го-
товыми к постоянному ре-
шению организационных 
и материальных вопросов. 
Сейчас у вас есть все шан-
сы урегулировать серьезные 
противоречия без многочис-
ленных жертв. Нестандарт-
ные решения хорошо срабо-
тают в среду. Выходные по-
святите культурному отдыху.
Благоприятные дни - 21 и 25.
Неблагоприятные дни - 22 и 27.

Неделя обещает Водолеям 
финансовый успех, но при ус-
ловии, что они будут действо-
вать творчески и самостоя-
тельно. Вместе с тем попытка 
последовать чьему-то совету 
может не помочь, а, наобо-
рот, навредить. Выходные по-
святите культурному отдыху. 
Во вторник не опаздывайте.

Благоприятные дни - 21 и 24.
Неблагоприятные дни - 23 и 27.

Рыбы сейчас просто обяза-
ны придерживаться правил 
и традиционного подхода. 
Это единственный способ до-
биться хороших результатов в 
бизнесе, укрепить свой статус 
и упрочить полезные связи. В 
пятницу возможна романти-
ческая встреча. В понедель-
ник не бойтесь брать ответ-
ственность за свои поступки.
Благоприятные дни - 25 и 27.
Неблагоприятные дни - 23 и 24.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ

21 - 27 
ИЮНЯ

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

22 июня трин Меркурия и Нептуна подарит романтические идеи и музыкально-поэти-
ческое вдохновение. 23 июня оппозиция Венеры и Марса наделит повышенной тягой к 
противоположному полу. 24 июня - оппозиция Меркурия и Плутона: опасайтесь чрез-
мерного любопытства в отношении других. 26 июня - квадратура Венеры и Юпитера: 
высока вероятность неудачного вложения денег, склонность к перееданию и потвор-
ству своим слабостям.

«Любовь к жизни» - так на-
зывается один из рассказов 
Джека Лондона об упорном 
выживании в канадской тун-
дре в борьбе с дикими зверя-
ми и жутким голодом. Так же 
можно описать и приключе-
ния потерянных в джунглях 
Колумбии детей, старшей из 
которых  - Лесли Мукутуи - 
было 13 лет. Ребятам помлад-
ше - 9 и 4, а самому  малень-
кому - 11 месяцев. Дети более 
месяца выживали в сельве, 
кишащей опасными змеями и 
ядовитыми насекомыми, одни, 
без запасов воды и пищи.

Авиакатастрофа 
над джунглями

Их мать была ранена в ре-
зультате падения легкомотор-
ного самолета в гуще джун-
глей из-за отказа двигателя. 
Остальные взрослые, включая 
пилота, погибли сразу. Женщи-
на еще четыре дня боролась 
за жизнь. И все это время за-
ботилась о детях и давала им 
ценные советы по выживанию: 
видимо, чувствовала, что ей не 
выкарабкаться. Когда совсем 
обессилела, сказала: «Может 
быть, вам стоит уйти». Мать по-
советовала детям идти дальше 
и громко звать на помощь. Но 
вокруг на многие километры 
раскинулись безлюдные тро-
пические леса.

А все так хорошо начи-
налось… 1 мая на самолете 
Cessna из Арауки в Сан-Хосе-
дель-Гуавьяре дети вместе с ма-
мой вылетели к отцу, который 
нашел для семьи новый дом. 
Переселение происходило не 
просто так. Позже глава се-
мейства Мануэль Ранок рас-
сказал журналистам, что се-
мья была вынуждена бежать, 
поскольку их как представи-
телей коренных народов пре-

следовали члены ФАРК - ле-
ворадикальной повстанческой 
экстремистской группировки, 
которая промышляет похище-
нием людей и наркоторговлей. 
Отец опасался за судьбу стар-
ших детей: Лесли и Солейни 
могли похитить и принудить 
торговать наркотиками. Сей-
час отец, дедушка и другие род-
ственники не отходят от най-
денных детей в больнице, где 
они проходят курс длительной 
реабилитации.

Шалаши из листьев
Но как все же выжили ма-

ленькие дети и их сестра-под-
росток в жестоких джунглях?

Первые четыре дня, когда 
они находились рядом с раз-
битым самолетом и раненой 
матерью, дети питались тем, 
что нашли в обломках лета-
тельного аппарата. Там была 
мука из маниоки, немного 
воды и фрукты.

Потом в диких джунглях 
старшая сестра Лесли взяла 
на себя роль мамы и спасала 
младших детей. Прежде всего 
девочка сняла резинки со сво-
их волос и сделала шалаш из 
палок и листьев, скрепив это 
укрытие сверху резинками.

Хорошее знание местных 
съедобных фруктов и ягод 
помогло Лесли находить еду 
для себя и младших детей. В 

какой-то мере им повезло: май-
июнь - это самое урожайное на 
съедоб ные растения и плоды 
время в джунглях Колумбии.

И все же очень не хватало 
воды. Хоть какую-то влагу 
дети умудрились собирать во 
время дождей. Да и фрукты 
нельзя считать полноценной 
пищей на протяжении 40 дней.

Когда спасатели нашли де-
тей, те были сильно обезвоже-
ны, искусаны кровососущими 
насекомыми и истощены так, 
что не могли двигаться.

Ранее во время поисков ма-
леньких путешественников 
спасатели кидали с вертоле-
та в джунгли ящики с едой в 
надежде, что дети найдут их и 
это поможет им прокормить-
ся. Но дети на них так и не 
наткнулись.

Дети джунглей
Упавший самолет был об-

наружен 16 мая. Армия Ко-
лумбии начала спасательную 
операцию и отправила 
150 солдат с соба-
ками в район с 
очень плохой 
видимостью 
из-за по-
стоянного 
тумана и гу-
стой листвы. 
Д ж у н г л и 
прочесыва-
ли также во-
лонтеры, про-
фессиональные 
спасатели и мно-
жество неравнодуш-
ных людей из числа жителей 
коренных народов Колумбии. 
О том, что дети могут быть 
живы, спасателям подсказали 
брошенная бутылочка мла-
денца, подгузники и детские 
следы, уходящие в джунгли от 
разбитого самолета. Спасате-

ли использовали динамики, 
которые передавали сообще-
ние, записанное бабушкой 
детей. Пожилая женщина 
призывала внуков оставаться 
на одном месте, чтобы их лег-
че было найти. Однако надо 
понимать, что речь идет об 
огромной труднопроходимой 
территории. Найти кого-то 
в джунглях - сложная задача 
даже для индейца.

В итоге нашла ребят во-
енная собака-ищейка - бель-
гийская овчарка по кличке 
Уилсон. Дети подтвердили, 
что играли с собакой и не 
заметили, как Уилсон потом 
куда-то исчез. Возможно, 
пес побежал звать людей 
к найденным детям, но сам 
пропал в джунглях. Однако 
следы ищейки помогли спа-
сателям найти потерянных 
детей.

- Их спасли джунгли, - ска-
зал президент Колумбии 
Густаво Петро. - Они дети 
джунглей, а теперь еще и 

дети Колумбии.
Индейская общи-
на Колумбии счи-

тает, что детей, 
принадлежа-
щих к одно-
му из корен-
ных племен, 
спасли духи 
А м а з о н к и . 
Этим духам 

о чудесном 
спасении детей 

молились все жи-
тели общины.

Колумбийская певица 
Шакира, узнав о спасении де-
тей, написала в Twitter: «Стра-
дания Лесли, Солейни, Тьена 
и Кристин и чудо их жизни 
потрясли всех нас и дали нам 
величайший пример единства 
и стойкости».

 Ольга Поплавская

 Любовь к жизни
За чудесным спасением четверых детей, младшему 
из которых было всего 11 месяцев, следил весь мир. 
40 дней жертвы авиакатастрофы провели в джунглях 
и выжили. Сейчас они находятся в госпитале в Боготе.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Скрипач-виртуоз Никколо. 7. Состав для натирания 
паркета. 10. Враг безделья. 11. Конкурсант, увенчанный лаврами. 12. Блюдо 
в казане от узбека. 13. Осенний месяц. 15. Бурундук в компании Дейла. 16. 
«Патриот» нашей промышленности. 17. Плотоядная самка. 18. «+» в аккуму-
ляторе. 19. Фильм с песней о трех белых конях. 22. Звание Королева или 
Сахарова. 25. Кожный щекотун. 26. Прибор для регулирования силы тока. 
29. Средство дальней слежки. 31. Брэдшоу – роль Сары Джессики Паркер. 
33. «Осадки» на елке. 35. Пенальти – штрафной …. 36. Укротитель мин. 38. 
Кисло-сладкий сорт яблок. 39. Мини-багажник водителя. 41. Большая змея 
тропических стран. 42. Рукоять компьютерной игры. 44. Карманное сред-
ство связи. 47. Хороший «шаг» фигуриста. 49. Супчик на щучьем бульоне. 
50. Рыбина будто из-под пресса. 53. Первый признак простуды. 55. Птицы, 
летящие клином. 56. Намеренный срыв работы. 60. Урожай зерна на гумне. 
61. Опера П. И. Чайковского. 62. Материк от Сахалина до Англии. 63. Этап 
на пути к созданию романа.  

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Удар по лицу ладонью. 2. «Класс» в детском саду. 3. 
Клинт, актер вестернов. 4. «Гужевой» таксист. 5. Камень в кадке с соленья-
ми. 6. Центр стратегов и тактиков. 7. Заменитель столового серебра. 8. До-
рожная крытая повозка. 9. Уголь высшего качества. 14. Лукавый завистник 
Отелло. 20. Перенос товаров на склад. 21. Черномор при богатырях. 23. 
«Головной убор» торшера. 24. Автор второго Евангелия. 27. Странствующий 
муж Пенелопы. 28. Смола хвойных деревьев. 30. Ванна с тысячами пузырь-
ков. 32. Кайнозойская или мезозойская. 34. Сорт винограда с королевским 
именем. 37. Галерка в старину. 40. «Псевдоним» легковушки. 42. Очень по-
хожий человек. 43. Река, стартующая на Алтае. 45. Комсомольская стройка 
XX века. 46. Перебродившее кобылье молоко. 47. Былинный гусляр из Нов-
города. 48. Тетрадь напоминаний. 50. Пребывание Рюриковичей на троне. 
51. Татьяна, просившая «Не плачь». 52. Прощение заключенного. 54. «Вели-
кий кормчий» Китая. 57. Визитная карточка Индонезии. 58. Боевая машина 
в броне. 59. Глиняный бидон.

Недалеко от Клина работает 
приют для животных «Кошкин 
дом». Здесь живут хвостатые по-
стояльцы, которые были обрече-
ны на гибель. Им помогли, вы-
ходили и вылечили, но теперь о 
помощи просит сама хозяйка при-
юта, пенсионерка Светлана.

Сейчас здесь больше ста животных. 
Они были подобраны на улице или про-
сто подброшены.  Светлана умоляет: 
опомнитесь, люди! Ведь она одна не мо-
жет выходить и вылечить всех. Светлана 
продала две свои московские квартиры, 
чтобы построить этот крохотный приют, 
который всегда выживал на пожертвова-
ния добрых людей. Но сегодня благотво-
рителям и добровольным помощникам 
самим приходится туго.
Светлана обращается в редакцию не-

часто. Обычно это происходит, когда дела 
идут хуже некуда. Мы в очередной раз 
публикуем номер счета в Сбербанке 5469 
4000 2590 5766. Он оформлен на помощ-
ницу хозяйки Татьяну. И если помощь 
придет, есть надежда, что общими усили-
ями «Кошкин дом» будет спасен!
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 Спасите «Кошкин дом»!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Бабариха. 7. Диадема. 10. Валенки. 11. Фоменко. 12. Угги. 13. Оригами. 
15. Отс. 16. Гад. 17. Рикошет. 18. Ядро. 19. Реплика. 22. Лаконизм. 25. Оно. 26. Биограф. 29. Ив-
няк. 31. Гинея. 33. Ананас. 35. Улан. 36. Саржа. 38. Дели. 39. Краковяк. 41. Окно. 42. Балансер. 
44. Сейсмолог. 47. Пасквилянт. 49. Уфа. 50. Мигрант. 53. Аполлон. 55. Тетерев. 56. Евгений. 60. 
Робертс. 61. Теленок. 62. Каттани. 63. Обещание. ПО ВЕРТИКАЛИ: 11. Бракодел. 2. Бабуся. 3. 
Индиго. 4. Автодром. 5. Элли. 6. Юнга. 7. Дифирамб. 8. Диетолог. 9. Апостроф. 14. Гол. 20. Про-
скурин. 21. Иволга. 23. Кабала. 24. Ирис. 27. Орясина. 28. Репрессия. 30. Никколо. 32. Инд. 34. 
Анонимка. 37. Амур. 40. Реле. 42. Бассейн. 43. Лов. 45. Йог. 46. Гумно. 47. Павел. 48. Торможе-
ние. 50. Мастерок. 51. Референт. 52. Травести. 54. Лье. 57. Галс. 58. Нани. 59. Йоко.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №25 (1538)

Отец - дочери:
- Не мусори, ува-

жай чужой труд!
- Мама мне не чу-

жая!

- А ты знаешь, по-
чему мимо поста ГАИ 
нужно проезжать мед-
ленно?

- Нет, а почему?

- Ну они же как 
дети малые, могут 
внезапно на дорогу 
выбежать!

Ребенок моих зна-
комых, погостив ле-
том у бабушки с де-
душкой, стал в сади-
ке играть, как будто 
он самогонку варит... 
Как сказала воспи-

тательница, самое 
страшное, что все 
дети выстроились к 
нему в очередь... с 
кружками!

- Слышь, Пятровна, 
вот пишут, что в Из-
раиле совсем нет по-
прошаек.

- Ну правильно, кто 
же им там подаст?!

ТЕЛЕФОН 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА

975-22-50
8 (499)



А все начиналось с, каза-
лось бы, безобидного про-
статита. По статистике, им 
страдают до 70% мужского 
населения. Это третье по 
частоте урологическое забо-
левание у мужчин старше 50 
лет (после аденомы).

Так почему же до сих пор 
он так сложно поддается ле-
чению, что даже сильные 
мира сего не могут перед ним 
устоять? И чем можно помочь 
себе в домашних условиях? 
Давайте разберемся…

РОЖДЕНИЕ ЛЕГЕНДЫ
Если причина известна, 

почему же простатит так тя-
жело вылечить? 

На первый взгляд мужская 
половая система - вот она, 
видна невооруженным гла-
зом. Поэтому кажется, что 
все просто.

Но это не так. Как и в слу-
чае с айсбергом, видна лишь 
вершина. А основная часть 
мужской половой системы 
- внутри. Именно там рас-
положена простата. Поэтому 
подобраться к очагу воспа-
ления бывает ой как не про-
сто.

Но есть специалисты, ко-
торые на лечении простатита 
собаку съели. Они доказали, 
что простатит - это серьезно, 
но не безнадежно. 

Так, еще в 1989 году в 
СССР было обнаружено ле-
чебное действие инфракрас-
ного лазерного излучения. 

За это время была прове-
дена масса исследований. 
Десятки экспериментов, 
множество добровольцев... 
Проделана титаническая ра-
бота! 

Но это того стоило, чтобы 
через четверть века стало 
возможно создание леген-
дарного урологического ап-
парата для домашнего при-
менения, который по дей-
ственности почти не уступа-
ет стационарному лечению. 

Для тех, кто слышит о нем 
впервые, знакомьтесь - ап-
парат «Простамаг»!

ПОКАЗАНИЯ К ПРИМЕНЕНИЮ:
•  хронический простатит;
•  хронический неспецифи-

ческий уретрит;
•  сексуальные расстрой-

ства (эректильная дис-
функция);

•  хронический пиелонеф-
рит;

• хронический цистит;
•  хронический эпидидимо-

орхит;
• снижение фертильности.

«ЛАЗЕРНЫЙ ПРИЦЕЛ». 
МОЩНОЕ ОРУЖИЕ ПРОТИВ 

ПРОСТАТИТА
Человек не может прохо-

дить сквозь стены. Поэтому 
придумали дверь. Лазер, 
в отличие от человека, мо-
жет проникать через ткань 
на глубину 5-7 см, что по-
зволяет ему легко добрать-
ся до пораженного органа. 
Это удивительное свойство 
и взяли за основу создатели 
аппарата «Простамаг». 

Лазерное излучение ап-
парата проникает глубоко в 
больную ткань. Средства на 
это не способны! Они, рас-
творяясь в желудке, просто 
не доходят до простаты! Вот 
почему лечение ими бывает 
недейственно. 

Под действием лазерных 
лучей улучшается крово-
обращение, запускаются про-
цессы регенерации повреж-
денных тканей. Через стиму-
ляцию секреторного оттока 
простаты устраняются застой-
ные процессы. Восстанавли-
вается тонус железы.

А это значит, что уже по-
сле первого курса лечения 
наступает существенное 
облегчение: уменьшаются 
боли, налаживается моче-
испускание. Воспаление 
уходит, и простата оздорав-
ливается. 

Больше никаких неприят-
ных ощущений и походов в 
туалет по ночам. Представ-
ляете? Жизнь-то наконец на-
лаживается!

ДОРОГО И СЕРДИТО
Все знают, что с проста-

титом нет ни счастья, ни 
радости: ни в туалет схо-
дить нормально, ни поло-
вой жизни… 

Поэтому назначают мас-
саж простаты. Процедура 
действенная, но болезнен-
ная и для кого-то унизитель-
ная, еще и дорогая. 

Бывает, что мужчины не 
могут даже перешагнуть по-
рог кабинета. Да и, скажем 
прямо, не каждому по карма-
ну проходить несколько кур-
сов в год. 

Режим низкочастотной 
механической вибрации - 
второй режим в аппарате 
«Простамаг». Он проводит 
массаж предстательной же-
лезы. 

Скоро станет заметно, как 
прекратятся ночные позывы 
в туалет, пройдут диском-
форт и чувство неопорож-
ненного мочевого пузыря. 

Вместо этого появятся 
спокойствие, уверенность в 
себе и желание жить! 

ТЯНЕТ КАК МАГНИТОМ…
И, наконец, на помощь 

первым двум режимам при-
ходит третий - магнитотера-
пия. Она снимает отечность 
простаты. Воздействует на 
нервные окончания и пони-
жает чувствительность пери-
ферических нервных рецеп-
торов. Благодаря этому боль 
стихает. 

А седативное действие по-
зволяет нормализовать сон и 
снять эмоциональное напря-
жение. Ведь болезнь так вы-
матывает! 

Такое грамотное соче-
тание сразу трех факторов 
воздействия позволяет ис-

пользовать «Простамаг» на 
любой стадии заболевания. 
Даже если речь идет о хро-
ническом простатите. Поэто-
му ни в коем случае не отчаи-
вайтесь. Все поправимо!

В запущенных случаях ап-
парат может вызвать стой-
кую ремиссию, а на началь-
ном этапе полностью выле-
чить заболевание. И все это 
за короткий срок! А главное, 
прямо не выходя из дома. 
Просто здорово!

5 ПРИЧИН ВОСПОЛЬЗОВАТЬСЯ 
УРОЛОГИЧЕСКИМ 

АППАРАТОМ «ПРОСТАМАГ»
• Положительная динами-
ка уже после первого при-
менения

У большинства мужчин 
уже после первых процедур 
наблюдается значительная 
положительная динамика. 
Существенно снижаются 
болевые ощущения, прохо-
дят частые мочеиспускания, 
улучшается эрекция.
• Надежность

«Простамаг» успешно 
прошел клинические испы-
тания в Северо-Западном 
научном центре гигиены и 
общественного здоровья 
(г. Санкт-Петербург). 

Он сертифицирован, а 
также имеет защиту от под-
делок. 

Так как лазерное излуче-
ние не видно человеческому 
глазу, в комплекте с аппара-

том идет специальный инди-
катор в виде пластины. Стоит 
поднести к ней включенный 
аппарат, как будет видно от-
ражение розового цвета. Так 
можно лично убедиться в на-
личии лазера. 
• Конфиденциальность

Полная анонимность! 
Аппаратом можно лечить-
ся дома (без посторонних 
глаз). А пользоваться просто 
и удобно. При этом лечение 
занимает не более 15  минут 
в день!
• Не вызывает привыка-
ния

«Простамаг» не вызывает 
привыкания.
• Экономия средств

Платите только один раз, 
при покупке. Не нужно до-
полнительно приобретать 
никаких расходных материа-
лов. А цена доступна практи-
чески каждому. 

От простатита нет стра-
ховки. Еще буквально год 
назад и знать не знали о 
нем, а сегодня хоть на сте-
ну лезь!

Хватит мучиться. Оста-
новитесь и посмотри-
те. Решение проблемы 
прямо перед носом. Вот 
оно, у Вас в руках. Про-
сто позвоните по номеру 
8-800-505-95-21. И помо-
гите вернуть себе полно-
ценное мужское здоровье.  

ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306730205900051. Доставка АО «Почтой России» или курьером до двери. 433507, г. Димитровград, а/я 476. В письме укажите свой номер телефона. Результаты могут отличаться. 
*Акция действует с 21.06.2023 г. по 21.07.2023 г. Информацию об организаторе такого мероприятия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке 
их получения уточняйте у оператора. Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора. Реклама.

Кто убил Черчилля? Может быть, он стал жертвой заговора? Или при-
чиной стал выстрел в упор? Вовсе нет. То, что не удалось его врагам, 
сделала тяжелая болезнь!

ПЕРЕВОРОТ В ЛЕЧЕНИИ ПРОСТАТИТА
Что делать, когда опускаются руки?

ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ ТОВАРОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ! 0+
24 июня МОСКВА Магазин «ДЕАЛМЕД», м. «Калужская», ул. Профсоюзная, д. 88/20 10.00-15.00

26 июня
САМАРА ДК «Металлург», пр-т Металлургов, д. 75 09.00-11.00
ТОЛЬЯТТИ ДК «Тольятти», б-р. Ленина, д. 1 13.00-15.00

27 июня

ТАГАНРОГ СКЦ «Приморский», ул. Свободы, д. 10 9.00-10.00
РОСТОВ НА ДОНУ Аптека «Айболитмедсервис», ул. Варфоломеева, д. 222а/108а 12.00-14.00

УЛЬЯНОВСК
ДК ВОС, ул. Гагарина, д. 18 9.00-11.00
ДК «Руслан», ул. 40-летия Победы, д. 15 12.00-14.00

28 июня НОВОРОССИЙСК Морской вокзал, наб. Адмирала Серебрякова, д. 2 9.00-10.00
29 июня КРАСНОДАР ДК железнодорожников, Привокзальная площадь, д. 1 9.00-11.00
30 июня ВОЛГОГРАД Дом офицеров, пр. имени В.И. Ленина, д. 31 9.00-11.00

Получите БЕСПЛАТНУЮ КОНСУЛЬТАЦИЮ
по номеру телефона:

8 (800) 505-95-21
НЕ ОТКЛАДЫВАЙТЕ ШАНС
ВЕРНУТЬ МУЖСКУЮ СИЛУ НА ЗАВТРА!
Звонок бесплатный и анонимный! 
Также Вы можете сделать заказ на сайтах 
prodex.ru и apteka.ru

Последняя партия аппаратов по старой цене!*
ОСТАЛОСЬ 200 АППАРАТОВ!
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